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MoMento Político
Por Brígido Ramírez Guillen

con PRecAUciÓn
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

Los dañinos envases desechables La política es de intereses y los acuerdos 
llegan a no ser firmesEn mi vecindario, el camión recolector 

de la basura pasa cotidianamente 
después de las 21:00 horas, por lo 
que la gente comienza a sacar sus 
bolsas con su respectivo contenido 
antes de esta hora, pero en el lapso 
pasan varias personas ya sea a pie 
o en triciclo que abren dichas bolsas 
sacando de las mismas lo que creen 
que les podría ser útil según para 
que lo quieran, como por ejemplo los 
envases desechables de leche, de 
refrescos, de comida industrializada 
o equis cosas que consideran les 
puede servir para algo.
Y son precisamente los envases 
desechables lo que más se ve que 
arrastran las corrientes de agua cada 
vez que llueve, tal y como se vieron 
en las imágenes que trasmitieron los 
medios informativos sobre la inundación 
en la zona de La Cantera y sus 
inmediaciones, en donde se observa 
gran cantidad de desechables que por 
su volumen son los más propensos 
a tapar todo tipo de alcantarillas e 
incluso, a tapar drenajes y salidas 
de los canales transportadores de las 
corrientes del agua de lluvia o drenajes 
en sí. Porque comenta una persona que 
le tocó limpiar de basura los canales 
para que fueran desazolvados, que 
hasta pañales desechables usados 
se encontraban entre el montón de 
basura, así como bolsas de plástico en 
donde probablemente en un principio 
estaban contenidos estos pañales; 
pero lo que más había eran envases 
tanto de plástico como de cartón y de 
poliuretano expandido.
Se entiende que hoy la cultura de 
muchos de nosotros ha cambiado 
considerablemente en lo que se refiere 
al consumo de determinados productos, 
pues si varios de los que ya rebasamos 
cierta edad aún recordamos que por 
ejemplo la leche todavía nos tocó ver 
que la repartían a caballo, en donde 
sobresalían a cada lado del equino 
las cántaras y los botes medidores; y 
para quien no esperaban al lechero a 
caballo, acudían a la lechería cargando 
su ollita para que ahí les vertieran 
la cantidad del producto lácteo que 
pidieran. Y ya posteriormente, la leche 
se empezó a vender en las tiendas 
en envases de vidrio, igual que los 
refrescos, por lo que tenía uno que 
llevar el envase respectivo para que 
le dieran uno nuevo con el producto 
dentro. Sin embargo, después llegaron 
los envases parafinados conteniendo 
leche desplazando poco a poco a los 

de vidrio y ya después se adueñaron 
del mercado los envases de plástico, 
y no nada más en la venta de leche, 
sino de toda clase de líquidos, no nada 
más comestibles sino limpiadores, 
desinfectantes, etcétera.
Y esto de los envases desechables es 
precisamente lo que ha dañado más 
al medio ambiente, no nada más en 
Tepic y el estado en sí, sino en todo el 
país y gran parte del mundo; incluso 
se ha documentado que los océanos 
están seriamente contaminados con 
envases de plástico que ya forman islas 
que están depredando gravemente la 
fauna marina. Así que cada vez que 
llueve y al formarse corrientes de 
agua, estas arrastran plástico en toda 
una gran variedad de formas y que 
precisamente por no hundirse en el agua 
confunden tanto a las aves marinas 
así como a las especies acuáticas 
que suelen asomarse a la superficie 
para ver qué hay de botana. Así que 
se entiende que los desechables que 
no se llevó la gente pero sí el agua y 
que no quedaron atorados en alguna 
alcantarilla, estos se fueron al río y por 
ende a su conexión con otro mayor y 
de ahí al mar.
Desde luego que sería algo utópico el 
que se pretenda volver a los envases 
retornables y que el vidrio sea el 
material que se utilice en toda clase 
de productos tanto alimenticios como 
de toda índole, porque ya la costumbre 
de los desechables está muy arraigada 
en la mayoría de la población, si no 
es que en toda; y más, porque la 
fabricación de los envases desechables 
es muy poderosa y que podría poner 
todas las trabas posibles para que no 
se cancelara su producción, tal vez 
aduciendo lo práctico que es el uso de 
los desechables, pero sin decir nada 
sobre el daño ambiental que generan 
en el mundo.
En la ciudad de Guadalajara, en el 
vecino estado de Jalisco, se ha seguido 
la costumbre de que al pasar el camión 
recolector de la basura, la gente saca 
sus botes y los trabajadores de la 
limpieza los vierten al camión, por lo 
que la basura cae a granel dentro del 
contenedor. Al preguntarle a uno de 
los recolectores por qué aceptan así 
la basura, respondió que es lo mismo 
que si la recibieran en bolsas, ya que 
al comprimir la basura, las bolsas se 
rompen y de todos modos queda a 
granel, que en sí, de nada sirve que 
vaya embolsada porque se desbaratan 
las bolsas al apretón.

Mientras no llegan las fechas del 
inicio de los procesos electorales 
todo puede suceder entre los 
protagonistas que quieren participar, 
llegar a acuerdos con la mayor 
intención de ser considerados por 
algún grupo o por un partido político, 
como entes activos en la política…..
Un caso de estos ocurrió hace meses 
cuando Antonio Echevarría García, 
empresario, aspirante al gobierno de 
Nayarit, se reunió con el entonces 
perredista Pavel Jarero, ex-alcalde 
de Santiago Ixcuintla, para trabajar 
de forma conjunta por los distintos 
puntos de la entidad para acercarse 
a la gente, conocer sus problemas 
y demandas, buscarles solución, y 
así sumar a sus simpatizantes con 
el fin de alcanzar sus proyectos…..
En ese entonces, Pavel, activo 
miembro del PRD, no descartaba 
su posibilidad de llegar al 2017 y 
figurar en las boletas de la elección 
a la gubernatura…..Echevarría, con 
su poca experiencia política, se dejó 
llevar por las intenciones de Pavel, 
de hacer equipo y trabajar por su 
propósito, aunque fueran miembros 
de partidos de diferente doctrina y 
estatutos, como es Acción Nacional y 
el Sol Azteca…..Pasaron los meses 
de aquel intento de trabajar juntos 
por buscar mayores beneficios para 
las clases más necesitadas, con un 
fondo político bien claro, y de pronto 
se esfumaron todas esas ideas 
para seguir separados como antes 
de la primera reunión de grandes 
aspiraciones…..
Como todo un trapecista, Pavel Jarero 
al no cuajar dentro de los lineamientos 
de la dirección del Partido de la 
Revolución Democrática y al verse 
designado de los mandos, decidió 
renunciar al partido que le dio poder, 
como alcalde, primero, y diputado 
local, después, para irse a cobijar 
al partido de Andrés Manuel López 

Obrador, MORENA…..Y por ahí anda 
el ex-perredista buscando la forma 
de desplazar a otros políticos de 
MORENA, para asentarse con algún 
jugoso cargo político, por supuesto, 
de elección…..Mientras, Echevarría 
García, ve cómo se desarrolla la 
política entre los grupos del PAN, 
que pelean por el dominio de la 
dirección, a sabiendas que solo así 
podrán definir sobre la elección del 
candidato a la gubernatura…..¿Será 
necesario repetirlo?.....
Ramón Cambero, diputado local y 
presidente del blanquiazul, bajo su 
mando se inclina por la candidatura 
de Antonio Echevarría, dejando a 
un lado las aspiraciones de “Polo” 
Domínguez, alcalde de Tepic, aun 
cuando este suma a su favor la 
posible mayoría de los panistas de 
la entidad…..Pero como se dice por 
ahí, mientras son peras o manzanas, 
este lunes 25 de julio del 2016, se 
reunieron en céntrico restaurante 
de un hotel de la ciudad el líder 
del Movimiento Galileo, influyente 
expresión política del PRD, J. 
Guadalupe Acosta Naranjo, y el 
presidente estatal del blanquiazul, 
Ramón Cambero, contándose con la 
presencia de la diputada perredista 
Sonia Ibarra y el regidor panista, 
Pedroza…..
Sin duda alguna, de esa primera 
reunión de esos personajes políticos 
saldrá algo positivo, encaminada 

a una alianza electoral 
y de gobierno para las 
elecciones constitucionales 
del 2017, en el que participen 
PAN-PRD, y posiblemente 
otros militantes afines al 
proyecto, que se dará con la 
renovación de los Poderes 
Ejecutivo, Legislativo y los 20 
ayuntamientos de Nayarit…..
Hasta la próxima…..Decano 
del Periodismo.
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Aumentará estrés en zona de 
inundación, analiza psicóloga

* Resultará importante la información que reciban las personas agraviadas, 
especialmente sobre lo básico: su seguridad, su techo, su alimentación, y la 
percepción de que autoridades trabajan para que el fenómeno no se repita

Es un grupo de policías que reprobaron exámenes de confiabilidad dice 

conductas y si se considera necesario, 
se reciba apoyo profesional.
Superada la dramática experiencia de 

enfrentar la inundación, resulta crucial 
la respuesta de los gobiernos a los 
afectados.

Por Oscar Verdín Camacho 
La inundación de la noche del jueves 
21 que llevó a situaciones dramáticas 
a cientos de personas en la zona de 
Vistas de La Cantera, podría generar 
situaciones profundas de estrés, si a ello 
se suman otros factores, principalmente 
el de la incertidumbre sobre el futuro.
Para la psicóloga Silvia García Alfaro, un 
padre o una madre que haya rescatado 
a sus hijos de la inundación podrían 
presentar alteración en la conducta, por 
ejemplo mostrar ansiedad, una mayor 
sobreprotección o una profunda tristeza.
Explica que, con el transcurrir de los 
días, es crucial la información que 
reciban los afectados de parte de las 
autoridades, especialmente en torno a lo 
básico: su seguridad, su techo, su ropa, 
su alimentación. Si la información es 
positiva, ayudará para que no continúe 
la incertidumbre.

Por el contrario, con el paso del tiempo la 
presencia de voluntarios va disminuyendo, 
lo que resienten los agraviados, y si a 
ello llega a sumarse la posibilidad de 
otra tormenta con inundación, provocaría 
un estrés mayor. Por ello la importancia 
de que se perciba que los gobiernos 
están actuando para que el fenómeno 
no se repita. “Es importante que vean 
resultados positivos, que tengan un 
camino, una solución”.
García Alfaro, adscrita a la Jurisdicción 
Sanitaria 1 de la Secretaría de Salud, 
precisa que puede aumentar el 
decaimiento si las personas tienen 
antecedentes depresivos. Podrían 
vivir pesadillas relacionadas con lo 
sucedido. Si esa situación se mantiene 
más de seis meses, se viviría un estrés 
postraumático.
La psicóloga alerta para que en las 
familias se ponga atención a estas 

Quienes me acusan, que me denuncien 
y se dejen de mitotes: Berecochea 
Por: MARIO LUNA

El Secretario de Seguridad 
Pública, Tránsito y Vialidad 
en el municipio de Tepic,  el 
teniente coronel, Jorge Alberto 
Berecochea García, aclaró que 
los señalamientos que se le han 
estado realizando, culpándolo a 
él, de ser el responsable de una 
supuesta balacera en casa de 
uno de los policías municipales, 
es totalmente falso, ya que 
en primer lugar no existió tal 
balacera, sino que fue una 
detonación de arma de fuego, 
y que a la casa no le afectó 
en nada.
Al mencionarle que un grupo de 
elementos de su corporación 
son quienes lo señalan y que 
dicen que los motivos son porque 

han sido ellos, quienes han 
estado denunciando una serie 
de atropellos y corrupciones de 
parte de él, el jefe policiaco, dijo 
que eso es totalmente falso, y 
que quienes lo están inculpando, 
los únicos motivos que tienen, 
es porque ha reprobado los 
exámenes de confiabilidad, pero 
si ellos tienen pruebas para 
señalarlo, que sencillamente lo 
denuncien ante las autoridades 
competentes y que sean ellas 
quienes investiguen, dijo Jorge 
Berecochea García.
Agregó que él está dispuesto a 
que se le practique la prueba de 
radizonato de sodio, agregando 
que los motivos por lo que lo han 
venido culpando de una serie 
de arbitrariedades, es porque 

se saben que al reprobar estos 
exámenes de confiabilidad, 
automáticamente serán dados 
de baja de la corporación, con 
su respectiva indemnización y 
esto será alrededor de los últimos 
días del mes de septiembre.
Al preguntarle sobre si esta 
reprobación ha sido por tener 
nexos con la delincuencia, dijo 
que no, que es porque tienen 
problemas o desequilibrios 
psicológicos y emocionales y 
no son aptos para portar ningún 
tipo de arma, por ello en estos 
momentos se les tiene asignados 
en puntos específicos donde no 
tienen contacto con las personas, 
para evitar algún hecho que se 
pudiera lamentar y que dañe 
lógicamente la imagen de la 

no tienen ningún problema, pero 
aquellos que no lo hacen, esos 
si tienen problemas”.
Y es que no podemos tener en 
las filas de la policía municipal, 
a elementos que reprueben los 
exámenes de confiabilidad, 
porque así son las reglas 
del FORTASEG, que es el 
subsidio para la seguridad en 
los municipios lo que antes era 
el SUBSEMUN y no por ellos el 
municipio dejará de percibir los 
26 millones de pesos, en Tepic, 
tenemos una policía confiable 
y los que no son confiables 
sencillamente son dados de 
baja de la corporación. 

corporación.
Dijo que son alrededor de unos 
10 elementos los que hacen los 
problemas en la corporación y 
que están dentro de los que han 
reprobado dichos exámenes de 
confiabilidad, pero que además se 
sienten agredidos, porque ellos 
tenían un coto de poder en la 
corporación y ahora, nosotros,-
dijo Berecochea- se los hemos 
quitado, ya que ellos hacían lo 
que querían y permitían que sus 
más allegados también hicieran 
lo que quisieran sin permitir que 
fueran sancionados.
“Miren, ese grupito, que han 
reprobado estos exámenes, 
saben que no a lcanzan 
jubilaciones, por lo que tratarán 
de defenderse y para ello hasta 
actuaran para desvirtuar en cierto 
punto el trabajo que hemos venido 
haciendo, y victimizarse para 
hacer creer que lo que se hace 
contra ellos, es por represiones, 
cosa que es totalmente falsa, en 
la corporación, quienes trabajan 

Otra vez se colapsó el drenaje y la planta de tratamiento del rastro municipal de Tepic
Por Rafael

 González Castillo 
Otra  vez se colapsó  el drenaje y 
la planta  de tratamiento del rastro  
municipal de Tepic   
Por enésima vez el drenaje y la planta de 
tratamiento del rastro municipal de Tepic  
se colapsaron. El problema provocó que 
los casi 60 empleados de la dependencia 
volvieran a reclamar las obras que se 

requieren para que se acabe la dificultad. 
Pero en la alcaldía capitalina les dijeron 
que no se puede atender la petición por 
la falta de  recursos.
El secretario del exterior del  Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios, Oscar Cedano 
Saucedo, dice que mientras se consigue 
el dinero  se le volverá  a dar un mejoralito 
al problema porque el vactor se encargará 

de tirar la sangre y los deshechos que 
se acumulan en el lugar a la hora de que 
son sacrificadas las reses y los cerdos.
 El representante sindical asegura que 
por la falta de un buen drenaje y una 
planta de tratamiento los empleados 
del rastro municipal corren el riesgo 
de enfermarse y que lamentablemente  
no se puede hacer nada para evitarlo.
A Cedano Saucedo, le preocupa  que  

a pesar del  problema  no se tomen 
cartas en el asunto para evitar que la 
carne se contamine.
El integrante de la dirigencia del SUTSEM 
este lunes  también evitó que los 
empleados de nómina del Ayuntamiento 
de Tepic fueran reubicados con el 
argumento de que la dependencia no 
puede rehabilitar el aire acondicionado 
del lugar.



Martes 26 de 
Julio de 20164 Política

Pavel Jarero dice no 
estar descartado para 
buscar la gubernatura 

Gobernador apoyará para 
declarar zona de desastre 

zona de las Canteras

Genera incertidumbre balacera contra casa y vehículos

Por: MARIO LUNA
El ex diputado perredista, y 
hoy integrante del Movimiento 
Regeneración Nacional,-
MORENA- Pavel  Jarero 
Velázquez, dejó muy claro 
que su ingreso no se hizo 
bajo ningún acotamiento en 
sus derechos políticos y aún 
menos lo condicionaron para 
que no aspirara a participar en 
esta contienda electoral del 
2017, en alguna candidatura.
Ante ello, se le preguntó, que 
si entonces, su ingreso, no fue 
condicionado para que solo 
trabajara por el partido y por 
otros candidatos, pero que él 
no estará participando por lo 
menos en esta contienda, como 
lo ha manifestado en reiteradas 
ocasiones, Nayar Mayorquín 
como también el dirigente 
estatal de MORENA, dijo que 
su ingreso fue de lo más normal 
y amplio, pero sobre todo de 
mucha aceptación por parte 
de quienes ya integraban a 
este movimiento.
Por ello, al cuestionarlo sobre 
si entonces participará como 
candidato a gobernador por 
MORENA, dijo que por el 
momento no sabe por dónde 
estará participando, ya que 
lo primero es trabajar por 
fortalecer y darle presencia al 
partido al que hoy pertenece, 
por ello, ya está trabajando 
en los comités de base, para 
conformar las estructuras 
necesarias.
Dijo que se tuvo una reunión, 
donde se solicitó un encuentro 
con los órganos de dirección, 
primero para tratar temas como 
el de la cámara de diputados, 
ya que la ley orgánica en la 

entidad, dice, que los grupos 
parlamentarios se establecen 
al inicio de la legislatura, por lo 
que él junto con su compañero 
diputado Eddy Trujillo, que 
ahora también es de MORENA, 
pueden legalmente conformar 
la fracción parlamentaria 
de MORENA, o seguir de 
independientes pero asumiendo 
todos los compromisos y 
abanderamientos de este 
partido de Andrés López 
Obrador.
El segundo tema, es que se 
va a ir a construir, por lo que 
el día de mañana, se estará 
inaugurando una casa a favor 
de nuestro líder político, 
López Obrador, en Acaponeta, 
además de que se iniciará un 
recorrido por todo el estado, 
para incorporar a ciudadanos 
a este partido, por lo que su 
gira de trabajo que realice 
el “Peje” por la entidad este 
30 del mes, habrá presencia 
notoria.
Es por ello, que si para esta 

fecha, se nos propone estar 
participando por alguna de las 
candidatura, ( solo puede ser 
para gobernador y presidente 
municipal”, lo estará valorando 
su equipo político para tomar 
las decisiones más acordes.
Al preguntarle sobre los 
señalamientos que se han 
venido haciendo de que el 
doctor Miguel Ángel Navarro 
Quintero, es el que se maneja 
para candidato a la gubernatura 
por MORENA, dijo que así es, 
pero que todo puede cambiar 
de la noche a la mañana.
Asimismo, Pavel Jarero, dijo 
que él está en contra que 
haya “gasolinazos”, que se 
les reprima a los maestros, 
por lo que está a favor 
de que sigan cometiendo 
acciones delincuenciales de 
manera impune y agredan 
a las propias instituciones 
gubernamentales, por lo que 
él apoya a que sigan como 
ellos quieran seguir, con tal 
de que les den votos.

Por Oscar Verdín Camacho 
La madrugada del domingo, en la 
colonia Unidad Obrera un grupo de 
desconocidos abrió fuego contra 
una casa y al menos dos vehículos 
estacionados en el exterior.
Los hechos se registraron en las 

calles Federación y Trabajadores, lo 
que movilizó a decenas de policías 
al lugar.
De manera extraoficial se ha citado 
que el mensaje de violencia fue 
directo contra un agente de seguridad.
Impactos de bala alcanzaron 

dos carros y al menos una casa. 
Los del incuentes se alejaron 
inmediatamente, antes de que 
llegaran grupos de policías.
E l  s u c e s o  h a  d e s p e r t a d o 
cuestionamientos sobre si se trató 
de un atentado de delincuencia 

organizada, en la disputa por 
mantener el control en la capital 
del estado.
No se reportaron personas heridas. 
Peritos de la Fiscalía General del 
Estado habrían procedido a la 
recolección de evidencias.

* Desconocidos llegaron de madrugada, dispararon y después huyeron

Por: MARIO LUNA
 El gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, aseguró que estará 
interviniendo ante las instancias 
federales, para que la zona de 
Las Canteras, sea declarada 
como zona de desastre y de 
esa manera puedan estar en 
condiciones de recibir los apoyos 
procedentes del FONDEN.
Reconoció que es lamentable 
que no se hayan hecho los 
trabajos de limpieza y desazolve 
en tiempo y forma, más cuando 
se sabe que se viene una 
temporada de lluvias y hay que 
estar preparados para antes 
de que lleguen, pero no fue 
así, y hoy las lamentaciones 
son inocultables, por ello, el 
Gobierno de la Gente, no dejará 
solos a estas familias que 
salieron afectadas por estas 
inundaciones, ocasionadas 
por una negligencia de las 
autoridades municipales.
Y aunque no son momentos de 
buscar culpables, sino de buscar 
y otorgar los soluciones a los 
problemas, si es necesario que 
cuando se es alcalde, como lo 
fui en su momento yo,-dijo el 
mandatario estatal- debemos 
de conocer y saber que antes 
de que llegue la temporada 
de lluvias, hay que iniciar 
acciones de desazolve en 
todos los canales, alcantarillas, 

drenajes y zanjones, para 
evitar inundaciones como las 
que hoy desgraciadamente 
se tuvieron, pero no hay que 
lamentarse, hay que trabajar 
y eso es precisamente lo que 
hacemos en el Gobierno de 
la Gente.
Dijo que ya se le pidió el apoyo 
al Secretario de Desarrollo 
Social, José Antonio Meade, 
para implementar apoyos para 
esta zona, como es el programa 
de empleo temporal, para que 
pueda haber circulante para 
que se puedan rehabilitar esos 
hogares hoy destruidos.
Roberto Sandoval Castañeda, 
dijo que es necesario activar 
trabajo que venga a solventar 
los problemas que hoy enfrentan 
los habitantes de la zona de Las 
Canteras, ya que la prioridad 
es devolverles la tranquilidad a 
esos habitantes de aquella zona 
y en eso estamos trabajando.
Pero al mismo Tiempo, exigimos 
a las autoridades responsables 
a que cumplan con sus 
responsabilidades que tienen 
inherentes como munícipes, y 
actuar de manera preventiva 
antes de que los problemas se 
tengan y haya lamentaciones 
como las que hoy tenemos, 
por una irresponsabilidad de 
quienes son los responsables 
de actuar.



5Martes 26 de 
Julio de 2016 Política

Aberrante el asesinato 
de Luis Jean González 
en Silao: Sonia Ibarra

Regidores reprueban actitud 
infantil y caprichuda de César 

Guzmán: Rodolfo Pedroza 

Por Pedro Amparo Medina
Indudablemente se necesita más 
trabajo legislativo en todas las 
entidades para erradicar este mal 
en la sociedad, ya que todavía 
podemos ver este terrible cáncer 
de indiscriminación en algunos 
estados, indicó la diputada Sonia 
Nohelia Ibarra Fránquez, ante 
el caso del presunto asesinato 
de Luis Jean González Virgen, 
quien apenas unos días de 
su desaparición había sido 
nombrada Miss Gay.
Recalcó la legisladora de la 
fracción parlamentaria del PRD 
en el Congreso Local, que ante 
los Ojos de Dios, todos somos 
hermanos y que no hay diferencia 
social ante este mandato divino, 
por lo que recordó las palabras del 
Papa Francisco al referirse a este 
tipo de discriminación y destacó 
que el Estado Mexicano debe 
iniciar con una política pública 
de prevención e información 
sobre estos temas.
Es importante, señaló Ibarra 
Fránquez, que en estos tiempos 
debe existir la tolerancia de 
cualquier índole, ya que 
vemos a diario asesinatos por 
la segregación de grupos al 

discriminar por su religión, por 
su filiación política, por extractos 
sociales, su preferencia sexual 
y hasta por su color de piel, los 
cuales no debería haber.
Ante el hecho la legisladora 
del Sol Azteca y también líder 
de su fracción, se pronunció 
totalmente en contra, ya que 
apuntó que esto demuestra 
la falta de sensibilidad y los 
grandes prejuicios sobre este 
tema existe en algunos estados 
de la República, y que ahora 
se demuestra todavía hay en 
el estado de Guanajuato.
Se bebe sancionar estos hechos 
con todo el rigor de la ley, explicó, 
ya que no puede quedar impune 

este presunto asesinato de 
género, porque ahora podemos 
decirlo así, esta persona ya 
había transitado y su condición 
era transgénero y posiblemente 
el móvil pudo haber sido por su 
condición, por lo que desde aquí 
exhortamos el respeto a la vida 
de cualquier persona.
Y finalmente dijo, lo que ellos 
como legisladores harán es 
el de entablar un diálogo con 
sus pares en Guanajuato para 
que, primero se esclarezcan 
el crimen y luego se tomen 
medidas pertinentes en el tema 
y se trabaje en este asunto 
como lo hace el congreso local 
en Nayarit.

•Se vislumbra todavía una terrible indiscriminación de las preferencias 
sexuales, por lo que nuestro trabajo en el poder legislativo es y será 

siempre por los más vulnerables, advirtió la diputada

Por: MARIO LUNA
 Ante la serie de comentarios 
negativos que la sociedad ha 
estado vertiendo en contra 
del regidor del Partido Acción 
Nacional, César Guzmán, por 
la prepotencia y ofensas hechas 
a un policía vial, solo por estar 
cumpliendo con su trabajo y 
el cual quedó plasmado en 
un video que el mismo regidor 
fantoche se tomó y subió a las 
redes sociales, para que vieran 
lo hombre que es, porque él 
aguanta todo, pues los regidores 
de todos los partidos políticos, 
lo descalifican.
Es por ello, que el coordinador 
de los regidores del PAN en el 
ayuntamiento de Tepic y del 
estado, el licenciado Rodolfo 
Pedroza Ramírez, fue claro 
y contundente al señalar que 
no es posible ni aceptable que 
propios regidores del partido, 
sean los que le estén afectando 
y generando desgastes, ya que 
hay cuestiones tan sencillas que 
un niño las entiende, como es el 
de mostrar respeto ante cualquier 
ciudadano, y más cuando uno 
es un representante del pueblo 
en un municipio, con mayor 
claridad, y respeto se debe de 
conducir ante todos.
Estimó el entrevistado que si su 
compañero de partido y regidor 
César Guzmán, consideró que 
el elemento de la policía vial 
se equivocó por infraccionarlo 
por estacionarse en un lugar 
prohibido, pues tan sencillo 
como el ir a discutirlo con 
sus superiores, pero de forma 
respetuosa y no con soberbia, 
prepotencia, arrogancia o de 
manera grosera, pero le respeto 

su forma de actuar y conducirse, 
así es su estilo y él deberá 
de asumir las consecuencias, 
ya que afortunadamente ese 
comportamiento es propio de 
él y de ningún otro regidor del 
partido o del mismo cabildo.
Dijo que él vio el video que 
circuló en las redes sociales 
de su comportamiento, pero 
que él prefiere no opinar sobre 
cómo actuó, para no generar 
enfrentamientos que a la postre, 
solo se afecta al partido y los 
momentos no son los propicios 
para tener peleas internas o 
de provocarles desgastes y 
denostaciones al partido, es 
preferible trabajar en bien de 
la población.
Rodolfo Pedroza Ramírez, añadió 
que tanto el policía vial es 
autoridad como el mismo regidor, 
pero que cada quien tiene sus 
ámbitos de competencia, y la del 
uniformado es precisamente la 
vialidad, por ello considero que 
se le pasó la manita a nuestro 
regidor y a nombre del partido y 
del propio cabildo, el entrevistado 
pidió disculpas tanto al oficial 
como a la misma población.
El coordinador de regidores 
del PAN en el estado, dejó 
muy claro que los cajones de 
estacionamiento donde se le 
infraccionó su unidad al regidor 
César Guzmán, es un lugar 
apartado para que se estacione 
el presidente, su escolta, el 
tesorero y el secretario del 
ayuntamiento, pero no es un 
estacionamiento para regidores, 
ya que nosotros dijo, Rodolfo 
Pedroza, está en la avenida 
Juan Escutia, precisamente 
frente al edificio de regidores.

En esta zafra obtuvimos una producción 
record en el Molino: Guzmán Rodríguez

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Empezó la cosecha de 
la zafra cañera 2015-2016 los 
primeros días de noviembre 
pasado, ya que teníamos 
programado cortar 12 mil 
hectáreas de caña, debido a que 
se quedaron sin cosechar 1, 800 
quedadas, mismas que fueron 
las primeras que se cortaron”, 
así lo manifestó en entrevista J. 
Guadalupe Guzmán Rodríguez, 
dirigente de la CNPR Cañeros 
Propietarios y Ejidatarios de 
El Molino.
Abundó, al final de la zafra 2015 
quedaron sin cortar únicamente 
900 hectáreas, en el mes de 
junio y julio cuando todavía 
no terminaba el año, pero ya 
no eran costeable dijo, para el 
productor pues dicha caña no 

daba un rendimiento arriba de 60 
toneladas por hectárea, y esta 
caña que se quedó por lo que 
este año se tuvo un aumento 
del 50% al 100% , por lo que 
los productores decidieron mejor 
dejar sus cañas que cosecharla, 
por otra parte el ingenio ya no 
tenía capacidad, aparte el clima 
también lo teníamos encima.
Agregó Guzmán Rodríguez, que 
gracias al equipo de trabajo que 
tiene la organización que preside 
como es; el Secretario General 
Profesor, Victoriano Lomelí de 
León, el Secretario de Finanzas, 
Juan González Preciado, Jorge 
Ahumada Castellón y demás 
integrantes de la Mesa Directiva 
incluyendo dijo, a los productores, 
cortadores, chóferes, operadores 
de la maquinaria, “fue posible 
que sacáramos la mejor zafra 

cañera 2015 – 2016 de Nayarit”.
Expresó, “podemos decir con 
satisfacción que se entregaron 
en caña cosechada al ingenio 
1 millón 122 toneladas, con un 
rendimiento de 102 toneladas por 
hectárea y logramos cosechar 
11 mil 100, esto nos alcanza un 
precio bueno para el productor 
de 689, pesos con 47 centavos 
por tonelada, por ello no habrá 
un productor que diga que 
le fue mal, hubo producción 
récord con 250 toneladas por 
hectárea, esto se debe al benéfico 
temporal de lluvias, aparte los 
productores no permiten que sus 
tierras se llenen de zacate y los 
productores están trabajando 
para que les vaya bien y para 
que su rendimiento sea bueno”.
Por último aseveró el entrevistado, 
“también tenemos variedades de 

caña que mejora mucho el campo 
dando un rendimiento de 150 
toneladas por hectárea, lo que 
nos permite qué tipo de caña se 
acondiciona mejor al terreno lo 
que genera mayor rendimiento, 
y así se está sembrando para 
que el productor siempre tenga 

más ganancias por ello, su 
cosecha y hoy mejoró con 20 
toneladas más por hectárea, 
que son alrededor de 10 mil 
pesos u 12 mil pesos más 
por hectárea, que nada mal le 
caen a los agremiados de esta 
organización campesina.
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Por Pedro Amparo Medina
El líder de los cafeticultores en la 
entidad, Pablo Ramírez Escobedo 
y también secretario general de la 
CNC, exige se pongan en marcha los 
programas de apoyo que ya están 
aprobados, ya que están todavía a 
tiempo de que se puedan aprovechar, 
porque, dijo, si los destraban a 
destiempo, los productores los van a 
recibir sí, pero no será aprovechados 
adecuadamente y habrá serios 
problemas con la producción.
Al mismo tiempo reconoció que si todo 
va bien y no se tienen contratiempos, 
tendrán doble cosecha este año, 
una a principios de octubre y otra a 
principios de enero del próximo año, 
ya que el clima les ha favorecido 
para lograr este importante hecho, de 
tener esta doble cosecha en el año.
Enumeró los programas pendientes 
a bajar, como la renovación de 
cafetales, para hacer un semillero 
de 1 millón 600 mil plantas, las 
cuales se pretende embolsar con 
el recurso destinado a este rubro 
y se les pueda entregar en tiempo 
y forma a los productores, ya que 
si no llega el recurso el esfuerzo 
de crear este semillero se irá a la 
basura, será en vano.
Al mismo tiempo indicó que el otro 
programa esperan se entregue 
de inmediato es el de trampas y 
hongos y algunos otros productos 
que se necesitan para combatir la 
broca del café, ya que esta plaga 
va directamente al grano del café y 
como todo mundo sabe el negocio 
o la producción se basa en el grano.
La entrega señaló Ramírez Escobedo, 
debió haberse dado antes de que 

iniciaran las lluvias a principio de 
mayo, y hasta ahora no se ha 
recibido este apoyo y las plagas 
siguen su proliferación y esto, 
aclaró, podría poner en riesgo la 
producción, que de por sí ya nos 
ha pegado la situación climática en 
los últimos dos años, es por lo que 
no queremos un padecimiento esta 
temporada.
Señaló que son alrededor de 
12 millones de pesos para la 
reproducción de planta de café, 
además del apoyo de paquetes 
tecnológicos y de sanidad vegetal.
Son alrededor de 23 mil hectáreas 
de café, de los cuales se levanta 
en cosecha alrededor de 16 mil, 
para el resto se trabaja para que 
sea la totalidad sembrada la que 
se coseche este año, todas estas 
en una superficie distribuida en el 
estado por los municipios de San 
Blas, Compostela, Xalisco, Tepic, 
Santiago, Ruiz; parte de Santa 
María del Oro, algo en Acaponeta, 
Huajicori y Bahía de Banderas.
Se espera, apuntó el líder, si se logra 
levantar las dos cosechas, será de 
75 mil quintales de café, que es una 
muy buena inversión en el estado 
que vale la pena poner atención.

olítica

nAYARit con loS PeoReS PenAleS.
tienen 4.11 De cAliFicAciÓn De lA 

De lA c.n.D.H.
- - - - - - -

Una oferta tentadora
imposible que otros la hagan,
no que aquí nuestras señoras
nos gritan y no nos pagan.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Regidora Jassive 
Modad de Santiago 

con Pavel a MORENA

Grito de alerta hacen los cafeticultores 
ante instancias federales

Naranjo dice que conoció desde niño a Pavel y que le vaya bien

Por Redacción
La regidora del Ayuntamiento 
de Santiago Ixcuintla y oriunda 
de Villa Hidalgo JASSIVE 
MODAD GONZALEZ, quien 
recientemente RENUNCIO 
a las filas del Partido de 
Revolución Democrática, 
dijo que se mantiene en el 
proyecto del ex alcalde de 
Santiago y actual diputado 
local PAVEL JARERO.  “estoy 
convencida, que debemos de 
seguir en la lucha por dignificar 
a nuestra sociedad, debemos 
mantenernos firmes en nuestros 
principios, debemos aportar 
nuestro granito de arena 
todos los días para construir 
un mejor país”. 
Fui parte de la administración de 
que encabezó PAVEL JARERO 
y aprendí de él muchas cosas, 
conocí la persona soñadora, 
sencilla y humana, ayudamos 
a mucha gente, como nunca 
en la historia de Santiago se 
instrumentaron programas 
sociales, dentro de los que 
destacan los zapatos escolares 
gratuitos y las becas para 
estudiantes, los programas 
para asistir a las mujeres 
como la instalación de un 
ULTRASONIDO y Laboratorio 
de análisis clínicos. 
Así mismo, hicimos obra 
pública sin precedente en la 
cabecera municipal y en varias 
localidades incluyendo a mi 
pueblo de Villa Hidalgo. PAVEL 

JARERO como alcalde, también 
le dio una gran oportunidad a 
las mujeres en su gabinete, 
pues el 50% de los puestos 
de primer nivel fueron para 
mujeres y yo fui parte de ello, 
fui directora del registro civil 
en el municipio. 
Entonces, por congruencia, por 
principios, por reconocimiento, 
me mantengo en el equipo de 
PAVEL, convencida que hago 
lo correcto, porque siempre 
hemos hecho lo correcto, 
hemos actuado con honestidad. 
Por eso, me voy con todo 
y mi gente al Movimiento 
de Regeneración Nacional. 
Actualmente mantenemos un 
equipo para apoyar a la gente 
de Villa Hidalgo, hace años, 
abrimos una casa de gestión 
y de manera permanente 
atendemos a cientos de 
ciudadanos que requieren 
nuestros servicios. Así mismo, 
hacemos los festivales del 

niño y del día de las madres.
En los  próx imos d ías 
realizaremos una jornada de 
información e invitación para 
que todos los que confían en 
JASSIVE MODAD se unan a 
MORENA, vamos a invitar a 
todos a que engrosemos las 
filas de este partido que es la 
esperanza de México. Tenemos 
que transformar a nuestro 
municipio, nuestro estado y 
nuestro país. Y estos segura 
que con PAVEL JARERO de 
la mano de miles de Nayaritas 
lo lograremos.

Por Rafael 
González Castillo 

De tiempo completo vacaciona 
desde el pasado fin de semana   
en la capital del estado el 
diputado federal por el PRD, 
José Guadalupe Acosta Naranjo. 
Pero en sus ratos libres impulsa 
la creación del proyecto que 
contempla conformar la alianza 
electoral con el PAN, con el 
PT, Partido de la Revolución 
Socialista,  con organizaciones 
opositoras al PRI, entre otros.
 Al representante  popular se 
le vio este lunes después del 
mediodía  con el Presidente  
del PAN en la entidad, Ramón 
Cambero Pérez,  en un centro 
social que se ubica a un costado 
de la plaza “Bicentenario”. El 
encuentro de ambos personajes 
tuvo una duración de casi dos 
horas.
La plática fue observada a 
distancia por algunos medios de 
comunicación  y a los aludidos  
siempre se le  vio con la sonrisa  

de oreja  a oreja al igual que sus 
acompañantes, la legisladora 
Sonia Ibarra  y el regidor Rodolfo 
Pedroza Ramírez.
Al terminar el encuentro Acosta 
Naranjo afirmó que ve en Cambero 
Pérez la  voluntad para construir 
la coalición que enfrentará al PRI 
en la próxima contienda. Si la 
iniciativa  se concreta primero 
se construirá la alianza amplia, 
después el plan de gobierno y 
al final se lanzarán las bases 
para nominar al candidato a la 
gubernatura y a los otros cargos 
de elección popular.
El entrevistado dice que por el 
momento nada más Leopoldo 
Domínguez  González y Antonio 
Echevarría García han levantado 
la mano para buscar la candidatura 
a gobernador y descartó que 
haya distanciamiento  entre los 
aspirante  al cargo porque los 
dos buscan ser los triunfadores.
José Guadalupe, dijo que con 
la renuncia de Pavel  Jarero 
Velázquez, se acabó la división en 

el PRD y negó que su enemigo a 
vencer sea el aludido o MORENA. 
El declarante le deseó suerte a 
Jarero Velázquez en  su nueva 
aventura política porque señaló 
que  no tienen problemas con 
él  y que lo conoció desde niño.
 Naranjo lamenta que  Morena 
s iendo un Par t ido muy 
democrático, muy puro, muy 
enérgico, no haya podido criticar 
al gobierno como lo hace con 
los perredistas  y presiente que 
a lo mejor el Movimiento de 
Regeneración Nacional percibe  
que el vicegobernador, Edgar 
Veytia, hace buen gobierno, que 
no comete abusos y que trabaja  
a  favor de los nayaritas.
Antes  de concluir su entrevista 
Guadalupe Acosta dijo que si 
los promotores de la alianza 
del PRD y PAN  son capaces  
de no perder la cabeza, de no 
dejarse amarar navajas por 
radio pasillos y radiomitotes el 
PRI perderá  el carro completo 
en la próxima contienda. 

•El motivo estar a tiempo de prevenir la terrible embestida 
de los problemas de plaga al cultivo del café en el estado
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Social, encabezada por José 
Antonio Meade Kuribreña, y la 
Financiera Nacional de Desarrollo 
Agropecuario, Rural, Forestal y 
Pesquero, que tiene por objetivo 
apuntalar el desarrollo del país 
mediante el otorgamiento de 

créditos.
El convenio —que fue suscrito 
en la cancha de basquetbol 
del parque La Loma, en 
Tepic—, busca beneficiar a los 
agricultores con créditos más 
baratos, menos burocráticos 
y más productivos. El 
Gobernador recordó que, a 
partir de la Reforma Financiera 
impulsada por el Presidente 
Enrique Peña Nieto, a la 
fecha en Nayarit se cuenta 
con más de 5 mil productores 
acreditados y, tan sólo en el 

2015, se colocaron más de 850 
millones de pesos.
“Hoy, Secretario Pepe Meade, 
le agradecemos al Presidente 
Enrique Peña Nieto, le decimos 
que Nayarit es una tierra noble, 
de hombres y mujeres que 
sabemos reconocer cuando nos 
echan la mano; por eso, para 
nosotros lo más importante es 
decirte que Nayarit es tu casa. 
Felicito ese programa, ese 
convenio de colaboración, donde 
le da, ahora sí, a la gente más 
necesitada, seguir apoyando a 
la gente que genera empleos”, 
dijo el mandatario.
Por su parte, Meade Kuribreña 
informó que el  convenio 
fortalecerá aún más el programa 
PROSPERA, programa de 
inclusión social que articula y 
coordina la oferta institucional 
de programas y acciones de 
política social del Gobierno 
Federal. Y para este 2016 el 
compromiso es de colocar al 
menos 200 millones de  pesos 
para apoyar proyectos de las 
Jefas de Familia de PROSPERA, 
abundó.
“Estamos contentos de hacerlo en 
Nayarit —la firma del convenio—, 
porque nos hemos acostumbrado 
ya, desde Nayarit, mandarles 
buenas noticias a las familias 
de PROSPERA; aquí estamos 

olítica

Firman Convenio SEDESOL y Financiera Nacional 
para proyectos productivos en Nayarit

Capacita Gobierno a conductores de 
ambulancia y camilleros en primeros auxilios
Ante un accidente o emergencia, 
donde cada segundo cuenta, la 
capacitación integral del personal 
operativo de vehículos de emergencia 
es fundamental para aumentar la tasa 
de supervivencia de las víctimas, 

sostuvo el Secretario de Salud de 
Nayarit, Pavel Plata Jarero, al poner 
en marcha una serie de actividades de 
capacitación dirigida a los conductores 
de ambulancia y camilleros.
Durante el acto inaugural, llevado 

a cabo en el Hospital de 
Rosamorada, Plata Jarero detalló 
que, atendiendo la instrucción del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, se puso en marcha 
el curso-taller de capacitación 
en Primeros Auxilios, en el 
que participaron más de 60 
camilleros y conductores de 
ambulancias de los municipios 
de Rosamorada, Tecuala, 
Tuxpan, Santiago Ixcuintla, 
Ruiz, Acaponeta y Huajicori, 
a fin de que cada participante 
desarrolle habilidades y destrezas 
para la atención de urgencias y 
emergencias de manera inmediata 
y temporal, garantizando el 
traslado del paciente a una 

institución hospitalaria.
“Me da mucho gusto ver gente 
comprometida y noble que quiere 
a su pueblo. Para mí es muy 
importante la capacitación médica y 
académica para el área paramédica, 
que son ustedes; operadores de 
ambulancias, camilleros, hoy tendrán 
la oportunidad que desde hace 20 
años, aproximadamente, que fue 
fundado este hospital de Rosamorada, 
queremos que nuestra gente de la zona 
norte del estado sean atendidos con 
calidad y calidez desde el momento en 
que se presenta un accidente; nadie 
está exento de sufrir un accidente, y 
muchas veces no sabemos manejar 
al paciente en estado crítico y no 
sabemos clasificar las urgencias; es 
por eso la importancia de impartir 
capacitación en primeros auxilios”, 
manifestó el funcionario.
En el curso se habló de cómo encarar 
una situación de emergencia ante un 
accidente de tránsito, desmayos y 

convulsiones, entre otras emergencias; 
asimismo, se impartieron temas como 
la evaluación inicial del paciente, 
inmovilización y traslado.
El Secretario de Salud informó, 
finalmente, que este curso-taller se 
impartirá también en la zona centro 
y sur del estado, a fin de que todos 
los operadores de ambulancia estén 
capacitados para actuar de forma 
adecuada ante una emergencia.

cumpliendo una promesa que hizo 
el Presidente Peña Nieto, quien 
prometió que PROSPERA iba a 
ser un programa más grande y 
más fuerte, que PROSPERA iba 
a tener mejores instrumentos 
para apoyar a los que le echan 
ganas”, señaló el funcionario 
Federal.
También asistieron a la firma 
del convenio, la señora Ana 
Li l ia López de Sandoval, 
Presidenta del Sistema DIF 
Nayarit; Leopoldo Domínguez 
González, Presidente Municipal 
de Tepic; Juan Carlos Cortés 
García, Director General de 
Financiera Nacional de Desarrollo 
Agropecuario, Rural, Forestal y 
Pesquero; Eviel Pérez Magaña, 
Subsecretario de Desarrollo 
Social y Humano; Paula Angélica 

Hernández Olmos, Coordinadora 
Nacional de PROSPERA, así 
como senadores y diputados 
federales entre otros invitados.
Más tarde, Meade Kuribreña, 
acompañado del mandatario 
nayarita y su esposa, firmó 
otro convenio de colaboración, 
ahora con la Secretaría de 
Educación Pública del estado, 
para establecer acciones de 
gobierno, con el fin de abatir 
el regazo educativo en el nivel 
preescolar.
Por último, el responsable del 
desarrollo social en el país 
entregó apoyos económicos a 
ocho estancias infantiles de los 
municipios de Tecuala, Santiago 
Ixcuintla, Acaponeta, Santa 
María del Oro, Rosamorada y 
Bahía de Banderas.

Redacción/ Gente y Poder 
El  Gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda firmó, 
como testigo de honor, un 
convenio de coordinación entre 
la Secretaría de Desarrollo 
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LICONSA al frente del abasto 
para los beneficios de sus 

afiliados: Salvador Hernández

Supera ISSSTE metas 
2016 en trasplantes de 
órganos: Reyes Baeza

que se ha encargado mucho 
junto con las actividades 
citadas, para que los nayaritas 
tengan los beneficios de esos 
programas sociales.
Otro punto que tocó fue lo 
de la unión de todos en el 
esfuerzo de la entrega de la 
cartilla social, documento que 
SEDESOL está entregando 
a los beneficiarios para que 
conozcan directamente los 
mismos y puedan pertenecer 
a un padrón único que se está 
haciendo. Sedesol entrega a 
Liconsa las cartillas y éstas a 
su vez a los beneficiarios. “El 
principal beneficio –continuó- 
es que la gente sepa de los 
programas, y que también 
conozca que antes sí estaba 
en Liconsa no se podía estar 
en PROSPERA, y viceversa. Y 
Ahora no, pues el Presidente 
Peña Nieto quiere que si las 
personas requieren un servicio 
del programa que estén 
afiliadas necesariamente, 
y este conlleva a tener 
un control de los mismos 
programas existentes “los 

cuales se pueden afiliar; 
es parte fundamental de la 
cartilla”.
 Parte importante de esta 
información lo fue el saber que 
es permanente este proceso, 
cotidiano, siempre y cuando 
reúnan los requisitos que se 
marcan el la normativa, que 
la afiliación se puede obtener 
en cualquier tienda Liconsa, 
en cualquier lechería o punto 
de venta que existe en todo 
el estado.
Finalmente dijo que existe 
un cuestionamiento único 
mediante el cual se puede 
acceder a estos mecanismos 
de afiliación. Ahora que las 
edades contempladas para 
ello son de niños menores 
de dos años a los doce, por 
señalar algunas edades. 
También se contemplan las 
mujeres embarazadas, las 
que están en lactancia, los 
adolescentes de 13 a 15 años, 
o mujeres de 45 en adelante 
y los hombres de los 60 en 
adelante, lo mismo que los 
enfermos crónicos.

Impu lsa  e l  ISSSTE la 
productividad de su Programa 
Nacional de Trasplantes con 
una inversión anual de 209 
millones 167 mil 502 pesos que 
sustenta el protocolo quirúrgico, 
la atención a los pacientes y el 
tratamiento farmacológico de 
alta especialidad; así mismo se 
propone alcanzar en 2016 los 
200 trasplantes anuales, para 
brindar nuevas oportunidades 
de vida a derechohabientes 
con daño orgánico irreversible, 
informó el Director General, José 
Reyes Baeza Terrazas.
En rueda de prensa y acompañado 
por el Director Médico, Rafael 
Navarro Meneses; el Coordinador 
Nacional de Trasplantes, Dr. Aczel 
Sánchez Cedillo, y elementos 
del cuerpo médico de alta 
especialidad responsables de los 
procedimientos, Reyes Baeza 
destacó que el Instituto cuenta 
con 21 establecimientos con 
autorización sanitaria para realizar 
actividades de procuración y 
trasplante con estándares de 
calidad internacional. 
Precisó que tan solo en esta 
semana, el ISSSTE llevó a 
cabo cuatro trasplantes en 
diferentes entidades de la 
República Mexicana y que 
este fenómeno se ha repetido 
en varias ocasiones, habiendo 
semanas en que incluso se han 
llegado a registrar hasta seis 
cirugías de este tipo.
Uno de los trasplantes recientes 
fue en el Centro Médico Nacional 
(CMN) “20 de Noviembre”, donde 
se trasplantó un hígado a una 
derechohabiente de 55 años de 
edad. El órgano fue trasladado 
de Acapulco a Toluca, con el 
apoyo de un helicóptero de 
la Procuraduría General de la 
República (PGR) que arribó al 
helipuerto del CMN. 
Al término del procedimiento 
en el CMN, el Coordinador 
Nacional de Trasplantes se 
trasladó a la ciudad de Puebla 
para supervisar otro cambio de 
riñón en el Hospital Regional de 
esa Ciudad, el primero después 
de un año, con el cual, esta 
unidad se reactiva como centro 
de trasplantes.
Apenas el martes pasado se 
realizó también otra cirugía de 
riñón en el CMN a un hombre 
de 25 años, y una más en el 
Hospital Regional de Monterrey, 
Nuevo León, a una paciente de 
46 años, proveniente de Coahuila.
Durante la conferencia de prensa, 

el Director Médico del Instituto, 
Rafael Navarro Meneses, precisó 
que de 2002 a junio de 2016 el 
ISSSTE ha realizado
1941 trasplantes de órganos 
y tejidos: 1030 de riñón, 38 de 
hígado, 708 de córnea, 147 de 
médula ósea y 18 de corazón.
Al día de hoy en el Instituto 
se ha superado el número de 
trasplantes de hígado y riñón en 
lo que va del 2016 con respecto 
al total de trasplantes realizados 
en 2015, habiendo logrado 
duplicar la cifra de trasplantes 
de hígado y superando la cifra 
de trasplantes renales.
De continuar la misma tendencia, 
afirmó Navarro Meneses, se 
espera que a final del año el 
Instituto realice 3 veces el número 
de trasplantes hepáticos del año 
pasado y al menos el doble de 
trasplantes renales. 
Precisó que en 2015 se realizaron 
8 trasplantes de hígado y 35 de 
riñón, en 2016 se han llevado a 
cabo 16 y 40, respectivamente, 
con lo que se duplica la cifra de 
trasplantes de hígado y se supera 
la cifra de trasplantes renales 
previstos para el presente año.
Destacó que el impulso que se 
le ha dado a los trasplantes en 
el ISSSTE es tan relevante que, 
según estadísticas del Centro 
Nacional de Trasplantes, el 
CMN “20 de Noviembre”, ocupó 
el primer lugar nacional en el 
sector salud en número de 
trasplantes hepáticos realizados 
en el primer trimestre de 2016, 
al igual que el Instituto Nacional 
de Nutrición. 
El ISSSTE, dijo, reconoce 
y agradece la coordinación 
interinstitucional con el CENATRA 
y el apoyo de la Unidad de 
Rescate Aéreo Relámpagos del 
Gobierno del Estado de México 
y del Agrupamiento Cóndores 
perteneciente al Estado Mayor 
Policial de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Gobierno 
de la Ciudad de México en el 
traslado de órganos y pacientes; 
labor indispensable para llevar el 
beneficio de estos tratamientos 
a las personas que lo necesitan. 
Por último, Reyes Baeza reconoció 
la labor de los médicos tratantes 
quienes destacan a nivel nacional 
e internacional por su alta calidad 
profesional; aseguró que el 
ISSSTE continuará promoviendo 
la cultura de donación de órganos 
y el programa de trasplantes a la 
vanguardia, en favor de la salud 
y la vida de su derechohabiencia.

Por Pedro González 
Escamilla

Recientemente se llevó a 
cabo una importante reunión 
de gerentes de LICONSA, 
que fueron convocados por 
el Director Nacional, Héctor 
Pablo Ramírez Puga Leyva, 
en la ciudad de Oaxaca, con 
el objetivo primordial de recibir 
instrucciones y revisar lo 
que se viene desarrollando 
en todo el país. Allí se fué 
muy preciso en la necesidad 
de reforzar lo referente al 
abasto, aspecto que no debe 
ser descuidado por ningún 
motivo, se subrayó, ya que 
es algo que el Presidente 
Peña Nieto ha pedido 
de manera fundamental, 
atendiendo bebidamente a 
los beneficiarios de cada 
parte del territorio nacional 
donde operan las tiendas de 
LICONSA.
Otra instrucción lo fue la de la 
adhesión que se puede dar en 
apoyo a otras dependencias, 
mediante convenios, como se 
viene haciendo, como con el 
INEA, se signa los mismos, 
“para que la certificación de 
las personas mayores que 
no se han titulado, que no 
tienen certificado, lo puedan 
obtener a través de dicho 
organismo”, nos informa 
Salvador Hernández, Gerente 
de LICONSA en Nayarit.
Hernández expuso otro 
caso, como el que se está 
ahora tomando, y es del 
de los seguros de jefas 
de familia, mediante un 
convenio –ya existente-, 
para que los niños no queden 
desamparados cuando ellas 
falten, “esperando no será 
pronto, subrayaba, pero si 
así fuera serán beneficiarios, 
con una aportación que dá 
el gobierno federal a través 
de SEDESOL, que son ellos 
los que hacen el trabajo, y 
nosotros sólo coadyuvamos 
con ellos”.
Igual está lo de la afiliación 
al Seguro Popular, y le dé su 
regulación que es un tema 
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Nos estamos preparando 
en el PRI para lograr otro 
contundente triunfo en 

el 2017: Ríos Lara

Continúa campaña 

La Cámara de Diputados de Nayarit recibe importante donación de libros

Tepic.- Buena respuesta se ha 
obtenido de diversos sectores 
de la sociedad en relación a 
la campaña de donación de 
libros que mediante acuerdo se 
autorizó al Congreso del Estado 
de Nayarit para realizar a favor 
de los jóvenes estudiantes.
Esta labor que aún se encuentra 
vigente, surgió en la Comisión 
de Gobierno de este Poder 
Legislativo con el interés de 
que los jóvenes tengan a la 
mano herramientas que les 
permitan desarrollarse en su 
preparación profesional.
Hasta el momento se han 
recibido la cantidad de 136 
libros, los cuales han sido 
donados por la Confederación 
Patronal de la República 

Mexicana, Delegación Nayarit, 
así como de  personas de otros 
sectores de la población. 
De la diversidad de libros que 
se han donado se destacan 
los relacionados a historia, 
comedia, educación, novela, 
cuento infantil, piscología, 
aventura, problemas sociales, 
tecnología, naturaleza, leyes, 
salud, diccionarios así como 
libros de inglés.
Entre dichos libros destacan los 
títulos de Nayarit en la Historia 
Nacional, Habilidades para la 
Vida, Leyendas Mexicanas, 
Leyendas Étnicas de Nayarit, 
Fray Servando Fugitivo o 
Héroe, Reflexiones de un Alma, 
Acertijos Modernos, Ortografía 
Divertida, El Cuerpo Humano, 

El Universo, Ecología. 
Asimismo se donaron las 
Enciclopedias sobre la Familia 
de la Medicina y la Salud, Salvat 
y Barsa; además de los libros 
de Matemáticas, Educación 
Artística, Habilidades para la 
Vida proteger a tus hijos de las 
adicciones, La Investigación de 
Adicciones en México, Biología 
I y II, Ciencias con Énfasis en 
Biología, GPS Orientación 
Educativa, Cahier Dactivites 
Adosphere 3, American 
Inspiration Students Book 
Pack; entre otros.

La Cámara de Diputados reitera 
la invitación a la población en 
general para que participe en 
esta campaña de donación 

Acercándonos a las bases militantes

•La campaña continua vigente, el Congreso del Estado de Nayarit instaló 
un módulo de acopio en su Biblioteca “Profr. Severiano Ocegueda Peña”.

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El pasado fin de semana 
en las modernas instalaciones 
de la Confederación Nacional 
Campesina de la entidad, el 
dirigente estatal del PRI, Juan 
Carlos Ríos Lara, dio a conocer 
en entrevista que el Partido 
Revolucionario Institucional se 
está preparando para alcanzar 
otro contundente triunfo electoral, 
para el próximo mes de junio 
del 2017, por lo que estamos 

acercándonos a las bases 
militantes de cada región de 
la entidad.
Por lo que señaló,  “ los 
actores políticos del PRI están 
regresado a sus diferentes 
distritos electorales para cumplir 
los compromisos hechos en 
campaña, son tiempos de tener 
nuevamente un encuentro con 
la ciudadanía, es tiempo de 
qué quienes fueron electos 
por nuestro partido regresen 

a dar respuesta a 
los compromisos 
que hicieron con 
la población, para 
cuando vengan los 
tiempos electorales 
tengamos nosotros 
l a  f o r t a l e z a , 
pero también la 
responsabil idad 
c u m p l i d a  d e 
poder regresar 
nuevamente en 
busca del apoyo 

de nuestros electores”.
El Presidente del Comité Directivo 
Estatal del PRI, Juan Carlos 
Ríos Lara, indicó, “el próximo 
triunfo del PRI depende de la 
responsabilidad de quienes en 
estos momentos representan al 
partido en los diferentes cargos 
de elección, por ello hoy en día 
nuestro partido está haciendo 
una tarea de cuidado y vigilancia 
en el trabajo que hacen los 
gobiernos surgidos de nuestro 
partido, para que cumplan con 
su responsabilidad”.
En otro orden de ideas, Ríos Lara 
manifestó, que el nuevo dirigente 
nacional del PRI, Enrique Ochoa 
Reza trae un discurso claro 
y preciso, por lo que dijo, es 
necesario que el partido asuma 
el compromiso que tiene en 
donde gobierne el PRI, si bien 
nosotros postulamos candidatos 
que asuman la responsabilidad 
pública, nuestro partido debe 
de asumir la responsabilidad 

de libros, quienes así lo 
deseen pueden acudir a las 
instalaciones del Congreso 
del Estado en Avenida México 
# 38 norte en el centro de la 
Capital Nayarita, lugar donde 
podrán ser atendidos en un 
horario de 9:00 de la mañana 
a 3:00 de la tarde y de 6:00 

a 8:00 de la noche de lunes 
a viernes.
Es así como la Trigésima 
Primera Legislatura impulsa 
acciones para que los jóvenes 
alimenten su mente a través de 
la manifestación, la creatividad 
y la expresión humana que 
contiene un libro.

de estar atento de quienes 
surjan del partido gobiernen 
bien y lo hagan resolviendo 
los compromisos que hay con 
la ciudadanía, ya que esa será 
su responsabilidad.
Por último, el líder de los priistas 
nayaritas, externó, que como 
priistas, deben de tener el valor 
de señalar y criticar los trabajos 
mal hechos de quienes gobiernan 

un estado, el país o un municipio, 
“vigilando de cómo gobiernan 
los otros partidos para hacer 
los señalamientos claros y que 
se hagan bien las cosas, por 
lo que repito en el partido ya 
nos estamos preparando para 
la próxima contienda electoral, 
donde saldrán los mejores 
perfiles para seguir gobernando 
en Nayarit”.
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Ciudadanos de 
Las Canteras no 
están solos: Polo

*Con la instrucción del titular de SEDESOL, se espera apoyar 
a familias damnificadas mediante empleo temporal

*El alcalde insiste ante gobierno del estado que se 
declare zona de desastre

 Tepic, Nayarit.-  Las famil ias 
damnificadas por la tormenta del 
pasado jueves están siendo atendidas 
por el Ayuntamiento de Tepic; el alcalde 

seguirá gestionando ante diversas 
instancias más apoyos.
El presidente municipal Leopoldo 
Domínguez dio la bienvenida al 

secretario de Desarrollo 
Rural en el país,  José 
Antonio Meade Kuribreña,  
a quien solicitó su apoyo 
para atender a las 316 
familias cuyos bienes 
muebles e inmuebles 
resultaron afectados por 
las lluvias del pasado fin 
de semana.

olítica

“La pretensión del Ayuntamiento es 
tocar todas las puertas.  Hoy ya tuvimos 
una luz: el secretario (de Desarrollo 
Social) hizo un compromiso público 
de buscar recursos para implementar 
el programa de Empleo Temporal para 
estas familias. Son 316 familias que 
resultaron afectadas con este fenómeno. 
Seguiremos tocando puertas, vamos 
a buscar un acercamiento con el 
Secretario General de Gobierno para 
juntos sacar adelante este problema”, 
dijo el alcalde tepicense.
Las viviendas más afectadas son: 296 
en Canteras del Nayar, Jesús García, 
Puesta del Sol y Jazmines; así como 
20 viviendas más en Villas del Roble.
Al menos 400 trabajadores del 
Ayuntamiento atienden la zona afectada: 
DIF Tepic, elementos de Seguridad 
Pública, Obras Públicas, Protección 

Civil, Parques y Jardines, Alumbrado 
Público, Brigada Blanca e Imagen 
Urbana, así como grupos de jóvenes 
voluntarios.
Despensas, agua embotel lada, 
colchones, cobijas, así como alimentos 
preparados en el comedor comunitario 
instalado en la escuela primaria 
Francisco González Bocanegra en 
Canteras del Nayar por parte del DIF 
Tepic, son algunos apoyos que han 
recibido los damnificados.
El alcalde Polo Domínguez confirmó 
que se seguirá trabajando de la mano 
con la ciudadanía de Las Canteras: 
“nuestro mensaje es de solidaridad, 
de respaldo y aliento.  Hay personal 
del Ayuntamiento en la zona para 
apoyarlos. No están solos, seguiremos 
buscando cómo darles respuesta al 
problema que hoy les aqueja”.
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EL PEJE VIENE A NAYARIT, ANUNCIARÁ 
CANDIDATURA DEL DOCTOR NAVARRO

¿EL Partido del Trabajo de izquierda?

pinión

nAYARit PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

Parece que las calabazas se acomodan 
en torno a la candidatura del doctor 
Miguel Angel Navarro Quintero, que será 
el abanderado del Partido Movimiento 
de Regeneración Nacional, anunció 
que hará el próximo sábado el líder 
de esa expresión política en el país, 
Andrés Manuel López Obrador, quien 
estará en nuestra capital nayarita.
Se tuvo conocimiento que tras diversas 
reuniones en la ciudad de México con el 
dirigente de MORENA en Nayarit,  y tras 
conocerse de la terna que componían 
Miguel Angel Navarro Quintero, Pavel 
Jarero Velázquez y Nayar Mayorquín, 
finalmente se definió que el primero 
de los citados fuera el “gallo”  para el 
gobierno, mientras que el diputado 
santiagueño para la alcaldía de Tepic, 
en tanto que el otro se apunte va por 
una plurinominal de cuatro años. 
El CDE del Movimiento de Regeneración 
Nacional, realiza los preparativos 
para realizar las actividades del fin de 
semana, en que se tienen agendadas 
tres reuniones, entre las que se 
encuentran el anuncio para dar a 
conocer al citado galeno que encabece 
el Proyecto Juntos por Nayarit, donde 
el lema dice todo, ahí tienen cabida 
expresiones de izquierda, del centro 
y derecha. 
La visita de López Obrador, el candidato 
a la Presidencia de la República, 
seguramente será importante y más 
el discurso que habrá de dar, pues el 
Peje como se le conoce, no tiene pelos 
en la lengua, y seguro recordará que 
las cosas siguen de cabeza en el país 
y sus entidades, resulta la corrupción 
de los políticos y sus gobernantes.   
Hablando de mujeres y traiciones, 
llamó la atención de propios y extraños 
la reunión sostenida entre Guadalupe 
Acosta  Naranjo, Sonia Ibarra,  Ramón 
Cambero Pérez y Rodolfo Pedroza, 
quienes este lunes degustaron un 
aromático y espumoso café acompañado 
de unos panecillos, eso en céntrico 
punto de reunión de la capital 
del mal llamado y comprometido 
cambio.
Es lógico, que ambos personajes 
no platicaron del cambio 
climático, del contaminado 
río mololoa, del aumento a la 
gasolina, la electricidad, o si 
los niños o jóvenes recibieron 
la beca o alcanzaron espacios 
en las escuelas públicas; y 
menos como estuviera las 
inundaciones en la zona de 
la Cantera o hasta donde 
les alcanzó el agua a los 

damnificados, o si hubo lesiones  de 
algún chiquillo chorriento. 
Casi se pudiera asegurar que el tema 
tratado en esa tertulia matutina, se 
enfocó al aspecto político y el candidato 
a gobernador de una posible alianza 
entre el PAN y el PRD, y tanto el 
vecino de la Dos de Agosto, como el 
santamariteco defendieron sus posturas 
y cada uno a su respectivo prospecto.
Es indudable que Cambero Pérez trae 
mejor propuesta, con su candidato 
Antonio Echevarría García, joven fresco 
y con simpatía entre el electorado, 
a diferencia de un alcalde cansado 
y harto de tantos problemas del 
municipio, quien refleja en su mirada 
enfado y decepción, factores que los 
ciudadanos lo perciben desde lejos. 
Tanto Naranjo como Camberos saben 
que las decisiones se toman en el 
centro, y en ocasiones con la cabeza 
bien frustración y hasta unos jaiboles 
y unas ricas viandas, para pensar 
mejor,  pero es necesario que los 
líderes estatales hagan lo propio, en 
este caso salió sobrando la asistencia 
de Francisco Castellón Fonseca.
En días próximos iremos descifrando 
lo que hablaron en esa reunión de los 
citados dirigentes del PAN y PRD, 
pues los hechos darán la razón y verá 
para donde se inclinan la balanza 
de la posible Alianza del PAN-PRD, 
pero es un hecho que se definieron 
por Echevarría García que si va y 
estará en la lista de las boletas del 
año entrante.
 En este pequeño escrito ya tenemos 
dos “gallos”, tanto como de un lado 
como del otro, pero donde parece difícil 
se pongan de acuerdo es en el tricolor,  
cuestión que pudiera ocasionar se 
repita la historia del 99 en que el doctor 
Lucas Vallarta se quedó en el camino, 
otros dicen que estuvo negociada, 
será el sereno, es la primera prueba 
de juego del presidente del CEN del 
PRI rumbo a la presidencial del 2018.

onjetURASc
Francisco Cruz Angulo

En los círculos políticos de esta capital 
se rumora que saltará a la palestra 
política-electoral el luchador social 
José Luis Sánchez González como 
aspirante a gobernador por el Partido 
del Trabajo (PT).
No creo que el ex diputado Sánchez 
González sea muy competitivo en la 
próxima contienda electoral del 2017 
porque desde hace años éste dirigente 
salta como chapulín de un partido a 
otro más por conveniencia personal 
que por convicción de encabezar un 
proyecto político alternativo al que 
hoy gobierna.
Su actividad política discurre tanto 
en Nayarit como en el estado de 
Jalisco. En los tres últimos años 
fue diputado plurinominal en la 
Ciudad de Guadalajara por el 
Movimiento Ciudadano, partido dirigido 
patrimonialmente por Dante Delgado.
De confirmarse que será el abanderado 
a gobernador por el Partido del Trabajo 
no creo que tenga argumentos serios 
para convencer a la ciudadanía que 
esta organización política es de 
izquierda.
Da risa escuchar los spots publicitarios 
del PT cuando afirma que es un partido 
en crecimiento y orgullosamente de 
izquierda.
Como si no tuviéramos memoria que 
en la contienda electoral pasada 
gracias al PRI logró alcanzar el 
3% de la votación nacional para 
mantener su registro. Eso explica el 
por qué ese partido viene siendo un 
partido satélite del tricolor en varios 
estados de la república por lo que 
considero que le estará pagando 
factura en Nayarit al atomizar el 
voto opositor. Por sentido común 
entre más aspirantes se apunten a 
la gubernatura le estarán allanando 
el camino del triunfo al actual partido 
gobernante.
Lo más probable es que José Luis 
Sánchez como es su costumbre 
negocie una diputación plurinominal…
Se reinauguró el auditorio de la CNC.-
El Senador de la República y líder 
nacional de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), Manuel Cota 
Jiménez continúa posicionándose en 
los diversos sectores de la población 
en sus aspiraciones a gobernador del 
Estado en los próximos cuatro años.
Este fin de semana el legislador 
nayarita reinauguró el auditorio de la 
Liga de Comunidades Agrarias que fue 
reconstruido con una inversión de más 
de un millón de pesos proporcionados 
por la Secretaría de Finanzas del 
comité ejecutivo nacional de la CNC.
A este evento político acudieron la 
mayoría de los dirigentes municipales 

de esa organización campesina, ex 
dirigentes estatales, el presidente 
estatal del PRI, Profr. Juan Carlos 
Ríos Lara y en representacion del 
gobernador del Estado el Secretario 
de la SEDESOL, Ing. Armando García 
Jiménez.
En este mismo acto el senador de la 
república anunció formalmente que 
en los días 25, 26 y 27 de agosto se 
verificará en esta capital el Congreso 
Nacional de esa organización en la 
que se analizará la problemática que 
enfrentan los productores del campo.
Los más de 10 mil  delegados 
procedentes de todas las entidades 
del país expondrán en plena libertad 
sus propuestas para resolver sus 
problemas de crédito, capacitación, 
producción y comercialización de sus 
productos de acuerdo a las condiciones 
específicas de cada región.
Con este acto de trascendencia 
nacional el senador Cota Jiménez 
refuerza sus posibilidades de ser el 
candidato del tricolor…
El cinismo de “Layín”.-El alcalde de 
San Blas, Hilario Ramírez Villanueva 
no tiene vergüenza. En días pasados 
solicitó a la comisión permanente del 
Congreso del Estado se le aprobara 
un crédito por 23 millones de pesos 
argumentando que los emplearía 
para solucionar diversos problemas 
relacionados a los servicios públicos 
de aquel municipio.
Su pet ic ión seguramente será 
rechazada por la comisión de hacienda 
y presupuesto en tanto que violenta 
la ley de deuda pública que impide 
solicitar créditos en el último año de 
los gobiernos municipales.
El locuaz de “layín” que aspira a ser 
gobernador de Nayarit en vez de 
andar regalando dinero como si fuera 
bolo en plazas públicas, en pagar 
costosas comilitonas, embriagar 
jóvenes para ganar popularidad y en 
hacer actos de filantropía para salir 
en la foto en su afán de conquistar 
corazones lo que debería haber 
hecho en sus dos primeros años de 
gobierno es el haber solucionado la 
carencia de buenos servicios públicos 
en el municipio que gobierna. Quien 
garantizaría que el crédito de 23 
millones de pesos que solicitó a la 
XXXI Legislatura se destinarán a los 
fines que él propone y no desviarlos 
para reimpulsar su campaña rumbo 
a la silla gubernamental la que por 
cierto hoy va en picada… 
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/
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Le Responde Sedesol a la Gestión de 
Roberto Sandoval a Favor de La Cantera

pinión

Por: Alberto Martínez Sánchez

ceRtezA 
PolíticA

A petición pública que le hiciera el 
gobernador de Nayarit, Roberto Sandoval 
Castañeda, el Secretario de Desarrollo 
Social del Gobierno Federal, José Antonio 
Meade, anunció el total apoyo de esa 
dependencia a las colonias dañadas 
por las recientes lluvias, refiriéndose 
a la zona de La Cantera, diciendo que 
se va a bajar un programa de empleo 
temporal que vendrá a aplicarse para 
que trabajadores hagan el desazolve de 
canales y arroyos que cruzan la zona. El 
titular de SEDESOL, Meade Kuribeña, 
dijo que le ha instruido a la delegada 
federal, Liliana Gómez Meza, para que 
junto al gobierno estatal, se haga un 
recuento de los daños y ver mediante 
qué programas se ayuda a las familias 
que perdieron su patrimonio. Esto fue 
durante la firma de un convenio marco 
entre la Secretaría de Desarrollo Social 
y la Financiera Nacional del Desarrollo, 
que encabeza, Juan Carlos Cortés. 
Gestionó Roberto Sandoval,  Programa 
Especial a Sedesol para La Cantera.
Tras reconocer que las inundaciones de 
la zona de La Cantera se viene dando 
mucho antes que la construcción de 
los bulevares, porque lo sabe cuando 
fue alcalde, el gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, sostiene 
que en efecto todos los canales se 
tuvieron que desazolvar antes, pero 
aclara, “no se buscan culpables, 
buscamos como poder ayudar para 
resolver esto”, remarcó. Sandoval 
Castañeda, en entrevista confirmó que 
después de haberle hecho la petición 
al Secretario de Desarrollo Social, José 
Antonio Meade, le ha dado respuesta a 
su demanda y en breve se pondrá en 
marcha un programa de empleo temporal, 
para poder recomponer los techos, el 
tejido social y los daños que cientos 
de familias de La Cantera, tuvieron el 
pasado fin de semana. Garantizó que el 
gobierno del estado, antes que todos, 
estuvo presente muy a pesar de que él, 
estaba en esos días sepultando a su 
madre, pero la instrucción que dio fue a 
todos los funcionarios a que le entrarán 
a resolver la problemática, pero si le pide 
a la autoridad que le corresponde que se 
pongan de desazolvar la zona, para que 
se prevengan antes las inundaciones y 
que no haya más daños a las familias.

Buscará el Gobierno del Estado, 
Se Declare Zona de Desastre

El mismo Roberto Sandoval Castañeda, 
como gobernador del estado, ha estado 
hablando a la Secretaría de Gobernación 
para que a la zona dañada de La 
Cantera, se declare zona de desastre 

y que bajen los recursos especiales 
del Fondo Nacional de Desastres 
Naturales, vendrán las autoridades 
federales a hacer ese estudio y ojalá y 
si, cumpla con los requisitos para que 
llegue en esos recursos. Estima que 
ese tema de las familias dañadas no 
se debe politizar, mucho menos lucrar 
con el dolor de la gente. Explica que 
ha sido el gobierno del estado, el que 
ha estado dando toda la ayuda, pero 
el marco legal, está en la Ley, “yo ya 
fui alcalde, y el asunto de las colonias 
le toca al presidente municipal, le 
hago un llamado a que cumpla con su 
responsabilidad”, remarca. Sostiene 
el mandatario estatal que mientras 
tanto el gobierno del estado, estará 
coadyuvando en la solución de los 
problemas, para que buscar culpables 
y justifica diciendo que si bien es cierto 
que no estuvo presente, fue porque 
el mero día de la tormenta estaba 
sepultando a su Madre, doña Alicia 
Castañeda y que por guardar el luto, 
no acudió, pero todos los funcionarios 
ahí están todavía brindando la mano y 
llevando soluciones. 

Manuel Cota Participa 
Decididamente en la Firma de 

Convenido entre SEDESOL y FND
Da Testimonio, Manuel Cota de la Firma 
de Convenio entre Financiera Rural del 
Desarrollo y la Secretaría de Desarrollo 
Social con la presencia de los titulares 
José Antonio Meade Kuribeña de SEDE 
SOL y Juan Carlos Cortés de FND, 

Progresa poco más de 20 millones de 
pesos, pero que con la combinación con 
la Financiera Nacional del Desarrollo, 
se podrán hacer 200 millones de pesos 
en créditos para que las familias más 
pobres obtengan un crédito barato y 
oportuno para poner su micro negocio. 
De este acuerdo hilvanado en la ciudad 
de México por Manuel Cota Jiménez, 
como líder nacional de los campesinos 
de México, se viene a dar este convenio. 
Manuel Cota siempre haciendo equipo 
con el gobernador del estado, Roberto 
Sandoval Castañeda.
La Lección Humana de La Cantera
Unos posando para foto sin ensuciarse 
los zapatos, otros repartiendo culpas, 
algunos llamándose niñas y los más 
calificando de misóginos, todos lucrando 
políticamente con la desgracia y el dolor 
que causa el haber perdido todo el 
patrimonio. Ese es el patético escenario 
y trama que nuestros políticos mostraron 
en las redes sociales por las inundaciones 
en La Cantera. Más allá de culpables 
la gente que está damnificada quiere 
soluciones, apoyos, que en lo posible 
las autoridades de los tres órdenes de 
gobierno se coordinen y les regresen 
mediante ayudas extraordinarias los 

muebles de sus viviendas. Se hizo en 
Xalisco hace 4 años, cuando el arroyo de 
El Indio se desbordo, ahora por qué no 
hacerlo?, no son tiempos electorales, es 
cierto, pero se trata de que los políticos 
sean más humanos antes que partidistas, 
que sean sensibles antes que rivales y 
que si quieren escalar otro peldaño en 
su carrera política, aprendan primero a 
servir sin poses y sin selfies. A la gente 
ya no la engañan.

Certeza Política
Para concluir como siempre tenemos 
el dato siempre exacto de mi colega 
y amigo, Álvaro Alatorre García quien 
nos dice que: Durante los primeros 
seis meses de 2016, en Nayarit se 
han denunciado casi 11 delitos por día, 
según cifras del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. Entre enero y junio 

de 2016, en Nayarit se han denunciado 
mil 974 delitos, es decir 10.8 ilícitos 
cada día. La cifra de delitos se redujo 
prácticamente a la mitad en relación 
con el primer semestre del 2015: El 
promedio de delitos denunciados 
diariamente fueron 20.8. El total de 
delitos denunciados entre enero y 
junio del año pasado sumaron 3 mil 
782. Suerte a todos y parece que a las 
poco más de 300 familias severamente 
afectadas por las inundaciones en La 
Cantera les empezarán a llegar apoyos 
sustanciales ahora que vino el Secretario 
de Desarrollo Social, José Antonio Meade 
Kuribeña quien a gestión del gobernador, 
Roberto Sandoval, ya autorizó programas 
especiales de apoyo para esas gentes 
que más lo necesitan. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311-246-01-16 o 
al email albertomartinezsanchez512@
gmail.com y ya me puedes leer en 
mis sitios de Facebook búscame en 
mis cuentas personales como Alberto 
Martínez Sánchez o como Tico Martínez, 
de igual forma en mis fans page que son 
Certeza Política, NayarOfertasTepic y 
Alberto Tico Martínez, gracias por darle 
me gusta, comentar y compartir. Quedo 
a sus órdenes. 

encabeza el acto el gobernador, Roberto 
Sandoval Castañeda quien firma como 
testigo de honor. Acto realizado en las 
canchas de básquet bol del Paseo 
de la Loma. En este convenio marco, 
en el que la Secretaría de Desarrollo 
Social, reparte entre los beneficiarios del 
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Detienen a séptimo implicado 

en homicidio de edil de Chamula

13

San Cristóbal de Las Casas, 
Chis.  La Procuraduría 
General de Justicia del Estado 
(PGJE) informó que detuvo 
a un séptimo hombre por su 
presunta participación en 
el homicidio del alcalde de 
Chamula, Domingo López 
Hernández y de cuatro 
personas más, ocurrido el 
pasado sábado.
Mediante un comunicado 
agregó que el detenido, al 
que identificó sólo como 

Juan “N”, es investigado por 
el delito de atentados contra 
la paz y homicidio.
Recordó que el pasado 
domingo fueron detenidas 
seis personas presuntamente 
vinculadas con los hechos en 
los cuales perdieron la vida 
también el síndico Narciso 
Lunes Hernández, Miguel 
López Gómez, Ernesto Pérez 
Pérez y Silvano Hernández 
Díaz y resultaron lesionadas 
de bala 15 personas.

Al menos 19 muertos 
en el ataque de un 

“loco” en Japón
Pudieran ser 

policías estatales 
probables homicidas 

de Pedro Tamayo

Tokio. Al menos 19 personas 
fueron asesinadas el martes y otras 
20 resultaron heridas durante un 
ataque con cuchillo en un centro 
para discapacitados en una ciudad 
cercana a Tokio, la peor matanza 
en generaciones en Japón.
La policía dijo que acudió al 
lugar tras recibir a una llamada 
a las 2:30 de la mañana en la 
que un empleado avisaba que 
una situación horrible estaba 
sucediendo en el lugar, en la 
ciudad de Sagamihara, al oeste 
de Tokio.
Un hombre se entregó en una 
estación de policía unas dos 
horas después, dijo la policía de 
Sagamihara. El presunto atacante 
dejó el cuchillo en su vehículo 
cuando ingresó en la comisaría. 
Fue arrestado ante la sospecha 
de que pudiera estar implicado 
en un intento de homicidio y 
allanamiento.
La policía dijo que hubo muchas 
víctimas pero no precisó cifras 
de muertos ni heridos.
Por su parte, el Departamento 
de Bomberos local dijo que 
estaba confirmada la muerte de 
19 personas en el ataque. Un 
doctor en el lugar de los hechos 

confirmó las muertes alrededor 
de las 8 de la mañana, agregó.
Una mujer que vive frente al centro 
dijo a la NHK que vio cuando 
vehículos policiales ingresaron 
en el lugar alrededor de las 3:30 
de la mañana.
"Un policía me indicó que 
permaneciera dentro de mi casa, 
porque podría ser peligroso", 
agregó. "Después comenzaron a 
llegar las ambulancias; personas 
ensangrentadas fueron retiradas 
de la instalación", afirmó.
La radiodifusora NHK dijo que 
el atacante, de 26 años de 

edad, trabajó en el centro para 
discapacitados.
Otro medio, NTV, dijo que el 
individuo rompió una ventana 
con un martillo para entrar en la 
instalación y que estaba furioso 
porque lo habían despedido, 
aunque esa versión no fue 
confirmada de momento de manera 
independiente.
En imágenes de televisión 
se ve a varias ambulancias 
estacionadas afuera del centro 
para discapacitados mientras 
personal médico y socorristas 
entran y salen corriendo.

Veracruz, Ver. La Fiscalía 
General del Estado estatal 
tiene ya las identidades de 
algunos participantes en 
el homicidio del periodista 
Pedro Tamayo, ultimado el 
21 de julio por un comando 
fuera de su vivienda en Tierra 
Blanca.
El Fiscal General Luis Ángel 
Bravo Contreras, indicó que 
las investigaciones continúan, 
sin embargo agregó que 
no se puede hablar más 
respecto al tema para no 
crear interferencia en los 
trabajos.
Bravo Contreras aseguró 

que existen señalamientos 
de la esposa de Tamayo 
hacia elementos de la Policía 
Estatal de Veracruz, que 
serán investigados.
“Recordemos que hay 
señalamientos que se han 
hecho públicos de la esposa 
del occiso que hablaba 
que cerca de ahí había 
elementos de la policía, es 
algo que ustedes estarán 
conociendo de los resultados 
de la investigación (...) 
Ellos están libres porque 
están siendo investigados, 
tenemos declararon más de 
11 policías”, expresó.
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No aguantan al Chato 
de Palma Grande

Isaías la Rata 
Hernández con 

un pie en la cárcel*Dicen que se volvió muy agresivo y que recientemente 
agredió a golpes al Señor César Segura, voceador de este 

y otros medios informativos.

En  Tuxpan 

Por: Julieta Villanueva
Tuxpan, Nayarit.- La mañana 
de ayer lunes recibimos en 
las oficinas de redacción 
del Diario Informativo Gente 
& Poder al señor César 
Segura Guerrero, alias El 
Dinamo, quien se queja de 
la actitud que ha tomado 
un señor a quien solo se 
le conoce como “El Chato 
de Palma Grande”, quien 
últimamente se volvió muy 
agresivo y en días pasados 
atacó a golpes al conocido y 
estimado voceador de este 
y otros medios informativos.
“Quise hacer pública la 
agresión de este señor El 
Chato de Palma Grande, 
quien me amenazó con 
desaparecerme”, expresa Don 

Cesar Segura, quien lo 
hace responsable de lo 
que le llegue a pasar a 
él o cualquier integrante 
de su apreciada familia. 
“Ac tua lmente  me 
encuentro enfermo 
y algo discapacitado 
por  una derrame 
cerebral que me dejó 
secuelas en la vista y 
en lo motriz”, agrega el 
famoso Dinamo, quien 
dice que El Chato de 
Palma Grande le agarró 
coraje por un mitote 
de mercado que hicieron 
correr unos comensales del 
comedor de Quevedo, donde 
no lo quieren al igual que en 
las mini oficinas de la CNC 
porque huele a miados. 

Ahí está pues esta denuncia 
que hace el señor César 
Segura, quien por este 
medio de comunicación, 
hace responsable al Chato 
de Palma Grande de todo lo 
que le llegue a pasar. 

*El ex alcalde Isaías mejor conocido como ‘La Rata’ 
Hernández se encuentra amparado para no ir a la cárcel.

* Le achacan más de 6 millones de pesos que 
desaparecieron por arte de magia cuando fue 

presidente municipal de Tuxpan.

Por: Robert Casasola
Tepic, Nayarit.- Una vez que 
venza el aparo que solicito Isaías 
‘La Rata’ Hernández, ex alcalde 
de Tuxpan, a la Suprema Corte de 
la Nación, irá a parar a la cárcel 
por el desvió de 6 millones de 
pesos que se desaparecieron 
por arte de magia cuando fue 
presidente municipal en el 
periodo 2011-2014, informaron 
a este corresponsal personal del 
Órgano de Fiscalización Superior 
del Congreso del Estado a cargo 
del Licenciado Roy Rubio, que 
detectó muchas anomalías en 
las cuentas públicas, donde 
el bueno para nada de Isaías 
‘La Rata’ Hernández presentó 
la culminación de varias obras 
que nunca inició y otras que no 
concluyó.
Por si fuera poco, este cínico 
y detestable sujeto que huyó 
por la azotea de la presidencia 
municipal para no ser linchado 
por el enardecido pueblo y el 
personal del SUTSEM en sus 
últimos días como Alcalde, ya 
se anda promoviendo de nueva 
cuenta para presidente municipal 
y dice que sus amigos de allá 
de los Pinos y sus buenas 
relaciones con lo mas podrido 
de su partido el PRIAN, ya lo 
palomearon y que en el 2017 será 
les guste o no a los Tuxpeños 
por segunda vez consecutiva 
presidente municipal de Tuxpan. 

Como ya le gustó tragar con 
manteca al nativo de colonia 
18 de Marzo del municipio de 
Rosamorada y como tiene una 
enorme concha de caguama, 
poco le importa que lo odie 
el personal sindicalizado del 
SUTSEM, SITEN y todos los 
sectores de la sociedad que 
lo califican hasta el momento 
como el peor presidente que 
haya tenido Tuxpan. 
Aquí no hay de otra, o paga lo 
que se robó cuando fue alcalde 
de Tuxpan o paga con cárcel 
Isaías ‘La Rata’ Hernández, 
que para empezar no podrá ser 
siquiera candidato porque se 
le sigue un proceso por desvió 
de recursos y enriquecimiento 
ilícito, por lo cual está siendo 
investigando, así como las 
nuevas adquisiciones como lo 
son refaccionarias en Tepic, 
Tecuala y Tuxpan; Gasolineras, 
vehículos e inmuebles nuevos 
que tiene a nombre de su papá 
el señor J. Isabel Hernández 
y compañía, con lo cual quiso 
despistar a la autoridad que 
no le solapará sus fechorías y 
sus muchos abusos cuando fue 
presidente municipal de Tuxpan.
Así está la situación jurídica 
de este pillo de siete suelas, 
que una vez que se le venza el 
amparo irá a parar directito a 
la cárcel de uno de los penales 
federales del país. 

 Gabriel Correa se pronuncia a 
favor de las familias de Tuxpan

*Ante miles de integrantes de su estructura, en evento de Gente de Campo 
Por Florentino Cordero.

Durante un emotivo evento 
realizado por el grupo de 
ciudadanos organizados Gente 
de Campo este fin de semana 
en la cabecera municipal de 
Tuxpan, su invitado espacial 
Gabriel Correa, se pronunció 
a favor de un mayor bienestar 
para todas las familias y para 
que se trabaje en equipo con 
todos los tuxpenses.
"Hoy los invito para que unidos 
llevemos juntos a avanzar a 
nuestro municipio, ya es tiempo 
de que llegue la modernidad 
po l í t i ca ,  gubernamenta l , 
democrática y de la re-ingeniería 
administrativa municipal, que 
sigamos contando con gobiernos 
cercanos a los ciudadanos y 
sensibles de los problemas que 
hay que solucionar", argumentó 
Gabriel Correa.

Así mismo, continuó, "ya es 
momento de dar el siguiente paso, 
que a las familias de Tuxpan y de 
todas sus localidades les vaya 
bien, y con el favor de Dios, así 
será para todo nuestro municipio 
que tanto queremos, ya llego el 
momento para que trabajemos 
todos juntos, como ciudadanos 
de nuestro municipio, para que 
juntos con la Gente de Campo, 
trabajemos unidos en función de 
solucionar los problemas, que 
muchos de ellos ya son añejos y 
de sobra los conocemos, juntos 
y en unidad lo vamos a lograr", 
aseguró.
En el evento se pudo ver a la 
estructura de Gabriel Correa 
muy contentos, la organización 
Gente de Campo, realizó el 
festejo con el fin de no dejar 
pasar desapercibido el día 
de las madres, el del padre y 

el cumpleaños de su invitado 
especial.
"Hoy venimos aquí, para festejar 
juntos el triunfo de todo lo que 
hasta ahora hemos logrado, hoy 
nos dimos cita para festejar a 
las mamás, a los papás y a un 
servidor por mi cumpleaños. Le 
agradezco a la Gente de Campo, 
por habernos organizado este 
bonito festejo, muchas gracias 
por este detalle", mencionó 
Gabriel Correa.
Por último dijo, "hoy los 
invito a ser parte de un 
mejor Tuxpan, los invito a 
lograr el bienestar de las 
familias de Tuxpan y sus 
localidades, hoy les digo 
que soy un ciudadano, 
cercano a ti y comprometido 
en dar solución a las 
necesidades básicas de 
nuestro municipio", finalizó.
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Ixtlán del Río
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Rio, Nayarit.- El PAN 
local se encuentra viviendo un 
caos por tanta metida de pata 
por parte de la presidenta 
Elsa Nayali Pardo Rivera, 
hoy como nunca se están 
viendo los errores en todo 
el municipio parece que esta 
vendada de los ojos, muchos 
panistas de los primerizos 
están preocupados por tanta 
inconsistencias.
Existen ciertos problemas 
que no han sido corregidos 
errores heredados por la 
dirigencia anterior, ellos 
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A tambor batiente 
la familia panista 
de Ixtlán del Río

Es excelente 
que Marcelino 
Ibarra Ponce y 
MC apoyen la 
salud visual

Pueden visitar las cataratas 
de la Colón, en días de lluvia Por Jolumeca

Ixtlán Del Río, Nayarit.- 
Que bueno que Marcelino 
Ibarra Ponce y Movimiento 
Ciudadano brinden jornadas 
de salud visual a las cuales 
pueden acceder toda la 
población de manera gratuita, 
manifestó el  ingeniero 
automotriz Miguel Ángel 
Inda Villegas, beneficiado 
por estas jornadas de salud 
visual, donde se le corrigió 
viejo problema en uno de 
sus ojos.
Siendo lo mejor que se le da 
prioridad a las personas de 
escasos recursos tras realizar 
la valoración médica en un 
lapso no mayor a una semana 
se les entregan los lentes con 
las características específicas 
gratuitamente para ayudar 
a su mejoramiento visual 
en sinergia con fundación 
“Beca”, quien siempre se ha 
caracterizado por realizar 
acciones altruistas a favor 
de la población vulnerable.
Qué bueno que el ingeniero 
Marcelino Ibarra Ponce y 
Movimiento Ciudadano,  
fomenten la cultura de auto 
cuidado de la salud visual  
para que la gente acuda con 
regularidad a una revisión 
especializada y garantizar 
así la detención  oportuna de 
enfermedades que pueden 
alterar la calidad de vida 
por la falta de una revisión 
oportuna, por lo que se busca  
ampliar este tipo de cultura. 

“Cacahuate Pistache” asegura que 
el PRI y el PAN están en problemas 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Según el promotor social Gil 
Bañuelos Arias, Beltrones del 
PRI, en un mes perdió todo, 
incluso sus aspiraciones a ser 
presidente de la República 
y así seguirá este partido 
perdiendo paulatinamente 
el poder, y pronostica que 
en este estado de cara a las 
próximas elecciones locales 
perderá la gubernatura en 
votación histórica.

Cacahuate Pistache, como 
es conocido en este lugar 
es un personaje urbano que 
busca se mejore la vida 
propia y de los locales, que 
existan condiciones a favor 
de los que menos tienen, 
con comentarios sensatos, 
aseguró que ha militado 
en el PAN,  y citó algunos 
nombre de ex presidentes 
con quienes estuvo en 
lucha en algunos escenarios 
políticos.

Por último Gil Bañuelos 
Arias, apuntó con breve 
d iagnost ico que en la 
actualidad las cosas no 
marchan bien el PRI y el 
PAN, están en problemas, 
y si no se corrigen perderán 
contundentemente la pelea, 
pero esta ya es juicio del 
ciudadano común ver los 
cuadros políticos y votar 
por quien más le convenga 
a sus intereses, en eso 
radica la democracia.

Por Jolumeca
 Ixtlán del Río, Nayarit.- A 
todos los que quieren y 
aman los días lluviosos, 
les digo que pueden visitar 
las cataratas de la Colón; 
las cuales aún mantienen 
su carisma encantador, 
la cabecera municipal 
del municipio de Ixtlán 
del Río es una de las 
pocas ciudades ubicada 
entre montañas que tiene 
sus cataratas totalmente 
urbanas y con una caída 
especial.
Las personas que viven 
por la calle Colón gozan 
este bonito espectáculo, 
especialmente en los días 
lluviosos, las banquetas 
son diques naturales los 

cuales sirven de represa y 
ayudan a dar velocidad y su 
adormecedor ruido, a este 
tipo de despliegue pluvial 
totalmente natural dentro 
de una ruta conformada 
por las calles Zaragoza y 
Cuauhtémoctzin.
Por esa ruta el viajero 
descubre que se puede 
mojar el calzado y parte del 
pantalón, en este hermoso 
escenario natural de gran 
diversidad vial escaso de 
riqueza y de diversidad 
biológica particularmente 
por dicha vía pasan autos 
bicicletas y motos, una 
nueva especie de fauna que 
empiezan a devorar a esta 
cabecera municipal, singular 
en muchos aspectos. 

están al pendiente de esta 
situación que de entrada 
revela incapacidad de la 
dirigencia actual, ya que 
siguen las manipulaciones 
para las candidaturas de 
síndicos, regidores, caso 
específico de una regidora 

panis ta  que qu iere la 
diputación Plural.
Hay muchos panistas que 
están hasta el gorro, sobre 
tantas Pluris dentro de un 
solo grupito, encabezado 
por la Presidenta local del 
nuevo partido familiar, por 

cierto se corre el rumor que 
un  primo incomodo anda 
en pos de una candidatura, 
presumiendo su poder en 
este aspecto, ni como decir 
que son los mismos de 
siempre, gracias a la actual 
dirigencia.  



Martes 26 de 
Julio de 201616

Martes 26 de Julio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1991

caponetaa
16

Reforestará el Ayuntamiento de 
Acaponeta la calzada Prisciliano Sánchez

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

A C A P O N E T A . - 
A in ic ia t iva  de l 
Presidente Municipal 
Malaquías Aguiar 
Flores, y a través 
de la  Di recc ión 
d e  D e s a r r o l l o 
Agropecuario a cuyo 
frente está el Ing. 
Marcial Leonardo 
Lizárraga Mora, la 
calzada Prisciliano 
Sánchez ,  me jo r 
c o n o c i d a  c o m o 
la  “ca lzada de l 
panteón”, se hará 
en fecha próxima, la 
reforestación de esa 
importante avenida 
de la ciudad, ya que 
se plantarán entre 40 
y 50 árboles de la 

especie olivo negro.
La fecha exacta para 
esta labor no se tiene 
aún porque dependerá 
de la l legada de 
esas plantas a esta 
población, pero se 
calcula se haga para 
finales del presente 
mes de julio. Hay que 
hacer notar que esta 
tarea ecológica y de 
embellecimiento para 
la ciudad se hará 
coordinadamente con 
la empresa Coca-
Cola.
Por otro lado el 
Ing. Lizárraga Mora 
también informa que 
en conjunto con las 
Dirección de Obras 
y Servicios Públicos, 
se plantarán en el 

camellón del boulevard 
“Juan Espinosa Bávara”, 
algunas palmas washingtonia, 
que se gestionaron ante la 
Secretaría del Medio Ambiente 

y Recursos Naturales de 
Nayarit, con tan buen éxito que 
ahora en el vivero municipal 
hay 90 ejemplares de esta 
especie. (DCSM)

Repara OROMAPAS problema eléctrico en galería filtrante
Pedro Bernal

ACAPONETA.- Debido a los 
fuertes vientos que se registraron 
hace unos días con la presencia 
de una tormenta tropical que 
aunque lejana de las costas, dejó 
potentes corrientes de aire que 
ocasionaron problemas como en 

que se registró en una de las 
galerías filtrantes que están a 
cargo del Organismo Operador 
Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento 
de Acaponeta (OROMAPAS), 
donde el puente de uno de los 
postes que surten de energía 

a la mencionada galería, la 
cual es la que se conoce como 
la “de los Jáuregui”, soltó lo 
que los eléctricos llaman un 
“puente”, que es una conexión 
aérea para unir eléctricamente 
a dos conectores, lo que dejó 
sin efecto el funcionamiento 
de la bomba sumergible que 
surte buena parte de la zona 
norte de la ciudad en especial 
la comunidad de El Centenario.
Al hacer una gira de inspección 
de los elementos con que cuenta 
el OROMAPAS, el Ing. José 
Luis Soto Díaz y su personal, 
se percataron de lo anterior 
y de inmediato se dieron a la 
tarea de resolver el problema, el 
cual para el mediodía del lunes 
había quedado solucionado y se 
esperaba que, ya que la bomba 
enviara la suficiente agua y 
llenara las líneas del sistema 
hidráulico, para la tarde de ese 
mismo día, los habitantes de El 
Centenario y fraccionamientos 
vecinos, tendrían de nueva 
cuenta el servicio funcionando 
de manera normal. (DCSM)
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Tradición, cultura y fervor 
religioso en la fiesta de Compostela

la plaza de los hombres y 
mujeres ilustres que se ubica 
en los “tabachines”, para 
continuar con la presentación 
artística y cultural en la plaza, 
el torneo del caballo bailador 
y el jaripeo baile en el lienzo 
charro, mientras que en la 
plaza la verbena popular en 
la que se unió el pueblo de 
Compostela para culminar 
con la quema del castillo 
de luces.
En todos estos eventos la 
Presidenta Municipal de 
Compostela participó de 
manera muy activa, estuvo 
acompañada de regidores, 
funcionarios municipales, 
en la cabalgata destacó la 
presencia de la elegancia de 
NB Nayarit 2016, Estefanía 
Carrillo, montada sobre un 
brioso corcel negro azabache, 
de la comunidad de Mazatán, 
al igual que la Srita, Fiestas 
Patrias 2015. Ailyn González, 
sin faltar por supuesto. las 
asociaciones de charros de 

pueblos y ciudades de España 
y Latinoamérica, como el caso 
de Compostela en el Estado de 
Nayarit tiene su origen en los 
escritos del Códice Calixtino, 
en los que se encontraron 
referencias temporales acerca 
del traslado a Galicia de los 
restos mortales del Apóstol 
desde Jerusalén, donde había 
sido ejecutado bajo la orden 
del rey Herodes Agripa I en 

*Ayer llega al clímax la fiesta en honor del apóstol Santiago, con 
la tradicional cabalgata y la misa oficiada por el Excmo. Obispo 

diocesano Luis Artemio Flores Calzada

Compostela, Hoy la fiesta 
continuará por el día de Santa 
Ana con la cabalgata de las 
mujeres que se pasean por 
todas las calles de la ciudad.
La celebración del Apóstol 
Santiago, es el 25 de julio 
siendo el epicentro de medio 
mes de celebraciones que 
impregnan las calles de 
Compostela de espiritualidad, 
t r a d i c i ó n  p o p u l a r  y 
animación año tras año. 
La conmemoración de este 
santo, presente en diferentes 

el año 42.
En el Códice, se indica que el 
25 de julio fue el día elegido 
por los verdugos para acabar 
con la vida  de Santiago, 
convirtiéndose así en uno 
de los primeros mártires 
cristianos. En el manuscrito 
e s t á n  d o c u m e n t a d a s 
celebraciones l i túrgicas 
alrededor de este día desde 
la Edad Media, pero no fue 
hasta la Edad Moderna cuando 
se sentaron las bases de los 
actuales festejos.

santo Santiago colocado 
por el señor Obispo, por 
la Presidenta municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola y del párroco de 
Compostela Agustín Ibarría.
En punto de las 5 de la 
tarde dio inicio la tradicional 
cabalgata que partió de 

Por Jesús Ulloa 
La fiesta de los compostelanos 
llega a su punto máximo 
el día de ayer 25 de Julio, 
fecha en que se festeja al 
apóstol Santiago, patrono 
de la ciudad de Compostela 
y que coincide además con 
la fundación de esta en el 
nuevo mundo que se llamó 
Villa de Santiago de Galicia 
de Compostela de Indias en 

el año de 1540.
Las diversas actividades 
programadas por esta fecha 
inicia con la  presentación 
del coro “campo estrella” a 
las 11 de la mañana, para 
continuar con la celebración 
eucarística presidida por el 
Excmo. Obispo diocesano Luis 
Artemio Flores Calzada, para 
de ahí presentar la ofrenda 
floral en el monumento a 
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Estado para llevar a cabo este 
magno evento, donde además 
de ofrecer una amplia gama 
de actividades recreativas y 
culturales, que tienen el objetivo 
principal de desarrollar nuevos 
proyectos ambientales, fomentar 
el cuidado y protección al 
medio ambiente, y por supuesto 
difundir la belleza de las playas 
nayaritas.
Este es el cuarto año consecutivo 
que se realiza éste Festival—
sostuvo la titular de PROEPA— y 
se maneja una doble labor, la 
atracción turística y el fomento 
al cuidado del medio ambiente; 
y en este año el invitado 
especial fue el colibrí, pues 
se plantaron diferentes 
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Todo un éxito el 4° festival 
de la tortuga marina: 

Guillermina Dueñas 
•Este es el cuarto año consecutivo que se realiza éste Festival—sostuvo la 
titular de PROEPA— y se maneja una doble labor, la atracción turística y el 

fomento al cuidado del medio ambiente; y en este año el invitado especial fue 
el colibrí, pues se plantaron diferentes especies de flora de la cual se alimenta 

éste y otras especies de aves que son típicas de la región y que embellecen 
nuestro estado de una manera libre

C o m p o s t e l a ,  N a y a r i t . - 
(Donkey) –La Procuradora 
Estatal de Protección al Ambiente 
(PROEPA), Guillermina Dueñas 
Joya aseguró que el 4°  Festival 
de la Tortuga Marina que se llevó 
a cabo este fin de semana en la 
Playa Platanitos perteneciente 
al municipio de Compostela 
fue todo un éxito, donde se 
hizo notar la presencia de 
cientos de pobladores de la 
región y turistas nacionales e 
internacionales.
En cuanto a ello, Dueñas 
Joya resaltó el trabajo de 
Playa Platanitos Ecológico A.C, 
así como de los locatarios y 
prestadores de servicio quienes 
colaboraron con el Gobierno del 

especies de flora de la cual se 
alimenta éste y otras especies 
de aves que son típicas de la 
región y que embellecen nuestro 
estado de una manera libre”.
Finalmente la Procuradora 
estatal agradeció la invitación al 
evento, donde en representación 
del Gobernador del Estado, 
Roberto Sandoval Castañeda 
dio inauguración a las serie de 
actividades que se realizaron éste 
sábado y domingo, actividades 
tales como presentación de 
bailables, ballet, el mariachi 
regional, concursos de canto, 
natación y por supuesto visitas 
guiadas.

nUMinoR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Chopin y el romanticismo
Un domingo, como casi todos 
esos días, me dí cita en casa de 
mi hermano Rafael, acompañado 
por mi otro hermano, Germán, 
y me lo encontré ensayando 
una pieza de Federico Chopin. 
Ya en vivo la música adquiere 
otra dimensión, se hace en 
cierta manera más mágica, 
por así calificarla. Era solo 
una pequeña parte, y nunca 
había puesto atención en la 
obra de tal genio de la música, 
con sus pasajes complicados 
y muy sublimes. Luego nos 
pusimos a divagar sobre la 
época en que vivió este gran 
artista polaco del siglo XIX 
(1810-1842).Vivió, pues, tan 
solo 32 años, muy joven, y 
falleció de tuberculosis.
Estoy viendo una copia 
fotográfica del lugar donde 
permaneció Federico Francisco 
durante su enfermedad, tratando 
de reponerse, y es un cuartito, 
como una celda de cartuja, 
en Valldemosa, en la isla 
de Mayorca, acondicionado 
como cuarto de música. Fue 
contemporáneo de Mendelssohn, 
Belli, Liszt, Schubert, Berlioz. 
Liszt fue un gran amigo de 
nuestro personaje, ambos con 
temperamentos diferentes. Así, 
mientras Chopin era tierno, 
idealista y poético, aquel era 
impetuoso. Ambos genios 
llegaron a tocar juntos.
Chopin, creador incomparable 
de notable expresión, trazo 
vigoroso y singular grandiosidad, 
aparte de heredar de sus padres 
la predisposición pianística, 
fué iniciado en el conocimiento 
y el dominio del teclado por 
su hermana Luisa, tres años 
mayor que él.
Federico, a los once años, 
publicó dos polonesas y 
dedicaría su marcha militar, 
instrumentada y ejecutada 
por bandas en un desfile de 
la plaza de Varsovia, al gran 
duque Constantino. De la 
misma época son dos series 
de estudios, cuya novedad y 
audacia sorprendieron a los 
pianistas y, actualmente, se 
incluyen como parte esencial 

en los ejercicios superiores.
Chopin apareció, por primera vez, 
en público en 1818,y no dejaría 
de ser agasajado continuamente 
por el gobernador. Nueve años 
más tarde lo encontramos 
perfeccionándose en Eisner.
Se le ve entonces en su época 
de exuberancia creadora y 
no pasaba semana alguna 
sin producir; salen obras de 
alto nivel. En Viena y Praga 
prosiguen sus éxitos, que 
culminan al llegar a los veinte 
años, que es cuando se despide 
de su querida Varsovia, de sus 
padres y amigos. Una copa de 
plata con tierra natal fué su 
simbólico obsequio.
En parís conocería a Liszt, y 
a la que sería su gran amor, 
Aurora 
Dupin, baronesa Dudevant, 
mejor conocida bajo el 
seudónimo literario de ‘George 
Sand’, con la que viviría diez 
años, y es la época en que su 
creatividad llega a la cúspide 
genial. Se tendrían 2 conciertos, 
3 sonatas, 56 mazurcas, 
12 polonesas, 14 valses, 
26 preludios,4 baladas,20 
nocturnos,4 scherzos, etc.
Murió en la pobreza extrema y 
sería sepultado en el cementerio 
parisiense del Pere Lachaise´, 
donde, después del funeral, se 
interpretó su ́ Marcha Fúnebre. .
Por ese entonces Napoleón 
andaba haciendo de las suyas y 
era pontífice Pío IX, mientras que 
en España reinaba Fernando 
VII, y en nuestro país se daba 
el grito de Independencia, y, 
en 1836 se concretizaba la 
separación de Texas y la guerra 
con los Estados Unidos.
Es el periodo del romanticismo, 
que rompía con el clasicismo 
y el academicismo, brotando 
las figuras de Schiller, Heine, 
Coleridge, Walter Scott, Byron, 
Shelley, Keats, Rousseau, 
Madame de Stael, Chateubriand, 
Víctor Hugo, Gustavo Adolfo 
Bécquer, Zorrilla, Delacroix, 
etc., etc.
GARAJE:  Como  d i r í a 
Beethoven, la música es la 
más alta filosofía.

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; 
Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de 

Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al 
Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!
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Martin Huinoles, es procurado por 
sus vecinos para darle todo el apoyo 
en el 2017, pidiéndole que sea su 
próximo regidor por la demarcación 
1. El joven amigo Huinoles, sabe 
atender a su gente y más a los que 
piden que no se les vaya a rajar 
llegado el momento de registro para 
que sea su gestor social popular, en 
las próximas elecciones estatales y 
municipales del año ya mencionado.
Efraín kichik Ceja, no dice sí o 
no a la regiduría por el PRI en el 
2017, donde comenta que él será 
respetuoso de  lo que su partido 
ordene. Lo bueno para Efraín es 
que la mayoría de militantes priistas, 
hombres y mujeres en edad de votar 
de la demarcación 3, dicen que no 
habrá otro candidato impuesto; porque 
si así fuera quien sabe que pasaría 
en esa demarcación otra vez a lo 
mejor,  comentan; querrán que siga 

El próximo 78, congreso nacional 
ordinario de la CNC, será en Nayarit, 
los días 25-26-27- de agosto, Manuel 
Humberto Cota Jiménez, Nayarit 
estará de fiesta ante más de 10 mil 
campesinos de todo el país.
Este orgulloso estado será el anfitrión 
del Congreso de la Confederación 
Nacional Campesina, donde serán 
recibidos por el líder cenecista en 
Nayarit Manuel Rocha Piedra.
GenteyPoder ha estado presente en 
todos y cada uno de los Congresos 
cenecistas en el país; primero fue 
la toma de protesta en Guadalajara, 
Jalisco,  del senador de la republica 
Manuel Humberto Cota Jiménez, como 
líder nacional cenecista a cargo del 
Presidente de la República Enrique 
Peña Nieto; después en la ciudad de 
Durango, y luego en el bello estado 

de Veracruz. En todos hemos sido 
testigos del apoyo incondicional 
de los campesinos de México al 
primer mandatario Enrique Peña 
Nieto, contando con su presencia 
en cada uno de esos eventos 
cenecistas nacionales. Y en Nayarit 
se espera que no sea la excepción 
que esté presente el Presidente 
de la República acompañando y 
dando todo su apoyo al líder de la 
Confederación Nacional Campesina 
y senador de la República Manuel 
Humberto Cota Jiménez ¡“Qué 
#si va por los campesinos en el 
2017”! En este Gran Congreso de 
la CNC, (Confederación Nacional 
Campesina) esperamos por enésima 
vez GenteyPoder, ahora zona norte 
y edición estatal, otra vez estar por 
ahí!

en manos de la oposición pero aquí 
en la demarcación electoral 3, desde 
la colonia el Tacote, pasando por 
la Pueblo Nuevo y la Juan Escutia, 
¡Efraín Kichik Ceja será nuestro 
próximo regidor!  Así concluyen sus 
comentarios a este diario informativo, 
oportuno y veraz de GenteyPoder, 
personas de diferentes edades y más 
jóvenes de la demarcación electoral 
3 de este orgulloso municipio.
La demarcación electoral 2 volverá  
hacer priista y eso lo vamos a 
demostrar en las próxima elecciones 
del 2017, estos comentarios llegan 
a nuestra redacción de Zona Norte 
vía mensajes electrónicos, con 
nombres y apellidos que para no 
crearse un problema piden omitamos 
sus nombres, pero cuando hayamos 
logrado registrar a nuestro aspirante 
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a regidor nos conocerán. 
Gilberto Zepeda Noriega, es 
la única persona que puede 
ganar esta demarcación 2 
a los partidos que no sean 
priistas, y lo sabemos porque 
es una persona limpia, con 
apellidos y de familia muy 
queridos en nuestro barrio de 
las cariñosas; y lo decimos 
así el “Cuate” Zepeda, será 
el próximo regidor de la 
demarcación electoral 2, y sí 
nó pa ya vamos. Terminan su 
animador y bravo comentario 
vecinos de la demarcación 
ya mencionada.
A los ganaderos tecualenses, 
tarde se les hace para 
hacer su próximo cambio 
en la Ganadera local “El 
Pajarito”, comentarios sanos 
hacen a este reportero de 
GenteyPoder Zona Norte, 
que ya tienen un buen 
candidato que podrá llevar las 
riendas administrativas de la 
Ganadera, y argumentan que 
José Huerta Gil, “Josesillo” 

como lo llaman sus amigos, 
es la persona ideal para 
este puesto que habrá de 
cambiar por allá en el mes 
de febrero o marzo. Dicen 
algunos, vamos a pedirle al 
joven ganadero de abolengo 
que acepte nuestra propuesta 
para que el próximo cambio 
ganadero sea un candidato 
de unidad para que no 
haya ningún problema, y 
si  así no fuera pues nos la 
jugaríamos de todas maneras 
con Josesillo Huerta. Así 
terminan su plática algunos 
ganaderos de este municipio 
al que esto escribe.
Hasta aquí termina esta 
edición de la Jiribilla Política, 
y como siempre, amigo y 
amable, lector usted tiene la 
última palabra. Comentarios, 
sugerencias, peticiones 
púb l i cas  y  denunc ias 
ciudadanas a mi correo 
electrónico pedroberav@
hotmail.com o al teléfono 
311-204- 64-51.
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Clinton en aprietos: 
Sanders la opaca en 

Convención Demócrata

Hermano de Obama 
confiesa que votará por 

Trump en noviembre

FILADELFIA.- Bernie Sanders, el senador 
independiente por el estado de Vermont, 
fue la estrella principal en el arranque 
de la Convención Nacional Demócrata, 
quien con su presencia y seguidores 
opacó a Hillary Rodham Clinton.
“Mucha gente aquí en esta Convención y 
alrededor del país está decepcionada con 
los resultados finales de la nominación”, 
sentenció Sanders, a quien la gente 
congregada en Filadelfia no dejaba de 
aplaudir.
Por ello, al senador por Vermont le 
costó casi cuatro minutos interrumpir 
los gritos de “¡Bernie, Bernie, Bernie!” 
para poder iniciar su discurso ante la 
Convención Demócrata.
“Juntos, mis amigos, hemos iniciado 
una revolución política para transformar 
a Estados Unidos”, resaltó Sanders.
El discurso del senador independiente 
y que puso en aprietos a Clinton en el 
proceso de elección primaria, hizo alusión 
a la necesidad de hacer lo necesario para 
derrotar a los republicanos, denunciando 
sus políticas conservadoras, clasistas 

que dividen a la sociedad y discriminan 
a las minorías étnicas.
Sin empalagar al auditorio con adulaciones 
a la exprimera dama de los Estados 
Unidos, Sanders simplemente se limitó 
a decir que ella tiene las cualidades y 
el conocimiento necesarios para dirigir 
el destino del país.
“No es un secreto que Hillary y yo tenemos 
desacuerdos en varios asuntos, este 
es el tema central de esta elección, así 
es la democracia. Pero estoy feliz de 
decirles que la Plataforma del Comité 
Demócrata es el resultado de la unión 
de las dos campañas, una plataforma, 
la progresista en la historia del partido”, 
subrayó.
Desde esta mañana, horas antes 
de que iniciara la primera de cuatro 
jornadas de la Convención Demócrata 
en Filadelfia, Pensilvania, cientos de 
seguidores de Sanders recorrían las 
calles de la ciudad aclamando el nombre 
del senador y condenando a Clinton, 
la virtual candidata presidencial de los 
demócratas.

CIUDAD DE MÉXICO.- Malik 
Obama, hermano por parte de 
padre del presidente estadunidense, 
ha anunciado que votará por el 
republicano Donald Trump en 
las elecciones del próximo 8 de 
noviembre y ha reconocido su 
decepción por las políticas del 
actual mandatario demócrata.
Malik, que nació un año antes de 
que su padre abandonase Kenia 
y emigrase a Estados Unidos, 
ha explicado en una entrevista a 
Reuters que se siente más cercano 
a las ideas de Trump.
“Creo que habla desde el corazón 
y no intenta ser políticamente 
correcto. Es directo”, justificó.
A Malik no le molestan, por ejemplo, 
las duras palabras del magnate 
neoyorquino contra la comunidad 
islámica.

“Soy musulmán, pero no puedes 
ir por ahí disparando y matando 
gente sólo en nombre del Islam”, 
acotó.
También ha criticado el legado de 
su hermano en la Casa Blanca, ya 
que considera que no ha mejorado 
la vida de la población, a pesar 
de las expectativas surgidas tras 
los comicios de 2008.
Incluso ha defendido su derecho a 
desmarcarse del actual presidente 
Barack Obama a pesar del lazo 
familiar y ha apelado a la libertad 
de expresión.
La confesión del hermano, no 
obstante, ha servido de artillería 
política para Trump, que no ha 
perdido el tiempo en pronunciarse.
“Probablemente fue tratado tan 
mal como todos los demás”, acusó 
el empresario.

“Vomito a cualquiera que mete a la familia en el negocio”: Vicente Fox
El medio LPO (La Política 
Online) hizo público una 
entrev is ta que h izo a l 
expres idente mexicano 
Vicente Fox. En dicho video 
Fox criticó duramente al 
expresidente Felipe Calderón 
por “meter a su señora” a 
la campaña presidencial 
de 2018.
“Vomito a cualquiera que 

mete a la familia en el negocio. 
Y por eso Calderón no me 
cae, lo digo públicamente. 
Es gente que no abandona el 
poder, que no puede regresar 
a vivir una vida privada, que 
se les queda ese gusanito”, 
fue su declaración.
Habló también sobre el 
gobierno de Enrique Peña 
Nieto y la “crisis democrática” 

que surgió a raíz de la 
masacre de Nochixtlán.
“(Peña Nieto) ya no puede 
tener peor derrota. Está en 
el agujero y ahora tiene que 
salir del agujero. Ya tocó 
fondo”.
Hizo un señalamiento: 
“Cuando l legué a  ser 
presidente de México a mí 
se me advirtió de inmediato: 

‘en las normales, donde se 
educan los maestros, hay 
focos troskistas'”.
Volvió a arremeter contra 
Andrés  Manue l  López 
Obrador y hasta contra 
los gobiernos de izquierda 
de Latinoamérica.
“No debemos permi t i r 
que (López Obrador) sea 
presidente de México, es 

una amenaza populista.”
“En América Latina ya no 
queremos estos liderazgos. 
En Venezuela queremos ya 
que se largue este Maduro. 
Qué bueno que Diosito 
se llevó a Hugo Chávez 
y qué bueno que suelten 
a Leopoldo (López) de la 
cárcel para que se convierta 
en presidente”.



Martes 26 de 
Julio de 201622

Ardió Jeep en el 
interior de agencia 

automotriz

PGR  asegura más de mil 800 
kilos de marihuana en Nayarit

Ejecutados
Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP Responsable: Germán Almanza Aguilar
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Por Germán Almanza 
Aguilar

Elementos de Seguridad 
Pública Municipal, al realizar 
su recorrido de vigilancia 
preventivo por Avenida 
Insurgentes a la altura de 
la agencia  Chrysler, de 
la colonia Unidad Obrera, 
fueron abordados por una 
persona del sexo femenino, 
misma que se desempeña 
como seguridad privada, la 
cual les hacía señas a los 
oficiales, abordándola de 
inmediato. Misma que dijo 
llamarse Elsa, de 33 años 
de edad, quien reportaba a 
los oficiales que en el interior 

de la agencia automotriz 
se estaba incendiando un 
vehículo marca Jeep tipo 
Patriot, color tinto.
Acudiendo al lugar del 
siniestro Bomberos del 
estado, mismos que se 
introdujeron a sofocar el 
siniestro. Manifestando el 
encargado que el fuego 
fue provocado por un corto 
circuito.
Minutos después arribo 
Roberto quien dijo ser gerente 
de ventas de la empresa, 
informando a los oficiales que 
la empresa se haría cargo 
de los daños causados del 
vehículo.  

Líder juvenil del PRI, detenida con jefe del narco en Guerrero
Chilpancingo, Guerrero.- Una de los 
detenidos junto con el presunto líder del 
cártel de los Beltrán Leyva en Acapulco, 
Carlos Alberto “N”, alias El Ruso, es  la 
secretaria general en el estado de la 
Red de Jóvenes x México.
Así lo confirmó el presidente de esa 
organización en la entidad, Oscar Humberto 
Cabañas Alarcón, quien informó que la 
situación de Ximena Bernal Vargas será 
determinada en el CEN del PRI.
Bernal Vargas, además, es media hermana 
de la secretaria de la Mujer en Guerrero, 
Gabriela Bernal Reséndiz, quien esta 
tarde confirmó su parentesco con la 
detenida y se deslindó de las actividades 
de su familiar.
Según se lee en su portal de Internet, La 
Red Jóvenes por México es la principal 
organización de cuadros por medio de 
la cual los jóvenes se incorporan a la 
acción política del  Partido Revolucionario 

Institucional (PRI).
La detención de Ximena Bernal Vargas 
fue realizada el pasado viernes por 
agentes de la Policía Federal; donde 
fueron arrestadas otras cinco personas, 
incluido el líder criminal.
Cabañas Alarcón señaló que acudirá a 
la Ciudad de México en los próximos 
días, donde tratarán el tema con justicia 
partidaria y procesos internos del Comité 
Ejecutivo Nacional, en donde determinarán 
qué procederá.
Cuestionado sobre los posibles vínculos 
delictivos que las autoridades pudieran 
determinar en contra de Bernal Vargas, 
el presidente de la Red indicó que el 
trabajo que realizaron es institucional 
y que  desconocían las acciones que 
hacía en su vida privada.
“El trabajo de la Red ha sido institucional; 
ella vive en Acapulco, yo vivo en 
Chilpancingo, y la mayor parte del comité 

son de Chilpancingo, son pocos que 
son de otros municipios, porque aquí 
se concentra la operación del trabajo.
“Nosotros desconocíamos la vida personal, 
ella así lo hizo siempre con nosotros, y 
desconocíamos por completo su relación”, 
aseguró.
Ximena Bernal Vargas es hija del  
exdirigente del PRI municipal en Acapulco, 
Jesús Bernal Román, quien estuvo al 
frente en el periodo 2000 a 2003.
Además, ella fue parte de la lista de 
candidatos a diputados federales del PRI 
por medio de representación proporcional, 
en el proceso electoral de 2015.
El 28 de febrero de ese año, durante la 
segunda sesión ordinaria de la Comisión 
Política Permanente, el PRI sancionó la 
lista de candidatos de cada una de las 
cinco circunscripciones del país.
Ximena Bernal ocupó el número 40 de 
la cuarta circunscripción, la misma en 

donde participó la actriz Carmen Salinas.
En la misma lista aparecen, por el estado 
de Guerrero, su media hermana y actual 
secretaria de la Mujer en el estado, 
Gabriela Bernal Reséndiz, quien ocupa 
el lugar número 12, Oscar Humberto 
Cabañas Alarcón, quien ocupa el lugar 
número 27, y Sergio Maldonado Santos, 
en el puesto 31.
En su cuenta de Facebook se pueden ver 
fotografías en las que Ximena aparece 
junto al presidente, Enrique Peña Nieto.
Otras fotos la muestran con su padre 
y unas más la muestran durante su 
participación en la campaña organizada 
por la Secretaría de la Mujer, “Viernes 
artesanal”.
En la  fotografía aparece junto con 
otras mujeres de la vida política del 
estado, como la coordinadora general 
de fortalecimiento municipal, Gisela 
Ortega Moreno.

Redacción/Gente&Poder
La Procuraduría General de 
la República (PGR) en su 
Delegación Estatal en Nayarit; 
a través de la Agencia de 
Investigación Criminal (AIC), 
quienes al investigar hechos 
denunciados por elementos 
del 43 Batallón de Infantería, 
lograron el aseguramiento de un 
predio con dos construcciones, 
en donde se localizaron 564 
paquetes de Marihuana, con 
un peso de mil 861 kilos 
100 gramos, además de seis 
costales y una bolsa de plástico 
con un peso de 72 kilos con 
marihuana en greña y un 
vehículo particular, esto en 
el poblado “Pie de la Cuesta” 
en el municipio de Amatlán de 
Cañas, Nayarit.
Este aseguramiento fue 
derivado de una orden de cateo 

otorgada por la Jueza Segundo 
de Distrito Especializado en 
el Sistema Penal Acusatorio 
del Centro de Justicia Penal 
Federal en el estado.
De acuerdo con la indagatoria, 
por medio de una denuncia 
por parte de elementos de 
la Treceava Zona Militar 
en donde alertaban que 
mediante un recorrido de 
inspección, percibieron un 
fuerte olor característico de la 
marihuana, teniendo a la vista 
una construcción en donde se 
podía apreciar desde el exterior 
que habían paquetes de forma 
rectangular confeccionados 
con cinta canela, por lo que 
procedieron a dar parte al 
Representante Social de la 
Federación.
La Subprocuraduría de Control 
Regional, Procedimientos 

Penales y Amparo (SCRPPA) 
ordenó que lo asegurado fuera 
puesto a disposición del Agente 
del Ministerio Público de la 
Federación, quien integra la 
Carpeta de Investigación por 
el delito de  Contra la Salud 
en contra de quien o quienes 
resulten responsables.
Con estas acciones, la 
Procuraduría General de 
la República refrenda su 
compromiso de trabajar en 
conjunto con los tres órdenes de 
Gobierno, a fin de salvaguardar 
la integridad de la ciudadanía.
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IMSS Nayarit: 373 Cirugías mediante 
uso de quirófanos los fines de semana

•Se  puso en marcha como una de las acciones del Decálogo emitido por el 
director general del IMSS, Mikel Arriola,  el pasado mes de marzo

•Se trata de reducir los tiempos de espera en la programación de cirugías a través 
de la optimización de los quirófanos los fines de semana

La hebra se rompe por lo más delgado

Como parte de la estrategia integral 
para fortalecer la atención médica y 
de esta forma estar en condiciones 
de mejorar la calidad y la calidez 
de los servicios que brinda el 
Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) a más del 50 por 
ciento de la población de Nayarit, 
se reconocieron recientemente los 
resultados exitosos de la estrategia 
de uso eficiente de quirófanos los 
fines de semana.
La delegada del IMSS, Dora Cecilia 
Espinosa González, enfatizó que 
Nayarit  se sumó al programa 
impulsado por el director general, 

Mikel Arriola, quien puso en marcha 
el Decálogo para la mejora de la 
atención, y uno de las acciones 
es agilizar los tiempos de espera 
en cirugías, mediante el uso de 
quirófanos los fines de semana.
Espinosa González explicó que 
para dicho efecto se programan 
cirugías los sábados y domingos 
en el HGZ No. 1 de Tepic, HGZ/MF 
No 10 de Santiago, HGSZ/MF No 6 
de Acaponeta y HGSZ/MF No 8 de 
Tuxpan, con lo que se incrementa 
la oportunidad y la accesibilidad 
de los servicios.
Informó que desde la puesta en 

marcha de este programa de 
atención integral, actualmente se 
registra que en lo que va del periodo 
de 2016 se han practicado los 
sábados y domingos 373 cirugías de 
traumatología y ortopedia, prótesis 
de rodilla, columna, y de cirugía 
general y fístulas arteriovenosas. 
Este Programa se inició en el 
HGZ Nª1 Tepic, para después 
implementarse en el HGZ/MF N.°10 
de Santiago Ixcuintla, HGSZ MF 
N.°8 en Tuxpan y HGSZ/ MF N.° 
6 en Acaponeta, pero la idea es 
que se establezca en el resto de 
los hospitales.

“Con acciones como éstas, estamos 
abatiendo el rezago quirúrgico  
y disminuyendo los tiempos de 
espera en cirugía programada, lo 
que se refleja en la satisfacción de 
los derechohabientes”, destacó la 
funcionaria.
Finalmente, la delegada del IMSS 
resaltó que para el éxito de este 
programa de uso de quirófanos los 
fines de semana, se cuenta con el 
apoyo del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social 
(SNTSS), médicos, enfermeras y 
especialistas, lo que aumentará en 
40% su disponibilidad. 

Maiceros piden la destitución del 
presidente del Comité Municipal Campesino

estuvieron de acuerdo en 
reunirse con los productores 
para buscar acuerdos. Ya que 
tienen entendido, dijeron, 
que pretenden instalar una 
ensiladora de maíz en tierras 
ejidales del poblado de Amapa 
por sobre la carretera luego 
que la empresa consiguió un 
apoyo federal para el mismo.
Es decir, pretende Granissa 
instalarse en Santiago, 
concretamente en el poblado 
de Amapa, sin invertir un 
solo centavo ya que todo 
lo lograron por medio 
del gobierno federal. Sin 
embargo, retomando el tema 
de los maiceros, los directivos 
jamás se han vuelto a parar 
por lo que desesperados 
los representantes de los 
campesinos se andan 
organizando para exigir 
justicia, sin embargo su 
propio compañero, el Tato 
González, no abrió la casa 
de los campesinos para que 
estos sesionaran y tomaran 
sus decisiones por lo que 
ahora van sobre la cabeza 
de su presidente luego que 
este jamás ha atendido las 
demandas de los campesinos, 
insistieron un nutrido grupo 
de campesinos la mañana 
de ayer encabezados por 
David Rodríguez y el Matón 
Solórzano.

Fue el pasado viernes 
cuando David Rodríguez, ex 
comisariado ejidal de Gavilán 
Chico, y Sergio Solórzano 
también ex comisariado ejidal 
de Cañada del Tabaco, por 
medio de un programa de 
noticias matutino, anunciaron 
la realización de una reunión 
en el auditorio del Comité 
Municipal Campesino ubicado 
en la calle Zaragoza, ya 
que tratarían el tema de la 
empresa Granissa, quien 
les prometió darles 5 mil 
pesos para preparación 
de tierra en presencia del 
gobernador del  estado 
Roberto Sandoval Castañeda, 
cosa que la empresa no 
cumplió y que incluso no les 
dio la habilitación completa, 
mencionando el Matón, como 
así también conocen a Sergio 
Solórzano, que él además 
de meterle a la siembra de 
maíz 34 mil pesos, ya no 
tuvo dinero para pagar los 
riegos al cultivo que hacían 
falta. Los representantes de 
Granissa, en un principio, 

Por José María 
Castañeda

S a n t i a g o  I x c u i n t l a . - 
Desesperados productores 
de maíz, que contrataron 
con la empresa Granissa, 

t ronaron mater ia lmente 
contra el presidente del 
Comité Municipal Campesino, 
Faustino González Monroy, 
luego que éste, no contento 
con no abanderar su causa 

por ser el presidente de los 
campesinos del municipio, 
no les abrió las puertas del 
edificio donde pensaban 
tocar el tema la mañana del 
día de ayer.

Municipios
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Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- “Aún que 
no estoy de acuerdo en que 
haya alianzas entre el PRD y 
el PAN, por disciplina apoyaré 
la alianza en caso de que esta 
se concretice ya sea llevando 
de candidato a Polo Domínguez 
o a Toñito Echevarría”, no sin 
antes reiterar que siempre ha 
dicho que considera que por 
la ideología de cada partido 
considera que ir en alianza 
PAN-PRD es como juntar en 
una cubeta agua y aceite.
“Es un trabajo que va a ser de 
beneficio para la futura alianza, y 
nosotros tenemos que empezar a 
calentar el ambiente tenemos que 
empezar a sacudir las telarañas, 
vamos a visitar comunidad por 
comunidad tratando de fortalecer 
el partido, yendo a los comités 
de base, no es exactamente 
para mi pre-campaña, sino que 
es para fortalecer el partido para 
cuando se vengan los tiempos 
electorales la gente esté ya bien 
aceitada en el engranaje que 
vaya corriendo como debe de 
ser, y nosotros en ese sentido 
no vamos a dejar ni un solo 
pueblo sin visitar”.

Oficialmente has mencionado 
que tendrás 2 meses de 
“calentamiento” mismo que 
inicias el día 5 de agosto. 
“Vamos a durar más o menos 
hasta octubre ya tengo todo el 
calendario completo, vamos a 
visitar a nuestros cuadros que 
tenemos en las comunidades 
para que vayan preparando las 
reuniones para proporcionarles 
la información suficiente, la 
información necesaria porque 
deben de saber porque vamos 
en una alianza, o sea cual es 
el objetivo de la alianza, que 
esperamos obtener de la alianza, 
cual es el futuro para ellos mismos 
que como cuadros toda la vida 
han luchado en la izquierda, que 
la ideología de la izquierda no se 
diluya en una sola alianza que 
estemos ideológicamente bien 
convencidos de que podemos 
ir, podemos ganar y podemos 
darle resultado a la gente”.
Profesor yo te puedo decir 
que  entreviste a Castellón 
Fonseca, y este me dijo que 
si esperaba aparecer en las 
boletas en el 2017, lo que da a 
entender que podría competir de 
nuevo para presidente municipal 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- En un 
claro acto de desafío de parte 
de los amantes de lo ajeno a 
las autoridades, encabezadas 
por el comandante Oscar del 
Bosque, uno o varios ladrones 
robaron este pasado fin de 
semana las instalaciones del 
Instituto Nacional de Educación 
para los Adultos, cuyas siglas 
son INEA.
Las instalaciones del INEA se 
encuentran por la calle Degollado 
entre las calles Morelos e 
Hidalgo, justo a dos cuadras 
de la presidencia municipal y a 
unos cuantos metros de la casa 
paterna del licenciado Francisco 
Javier Romero González, 
ampliamente identificado con 
el alias del Coleman, fue ayer 
por la mañana cuando los 
empleados del INEA que se 
dieron cuenta de los hechos 
por lo que luego de denunciar 
los hechos a la Secretaria de 
Seguridad Pública, como ya 
es costumbre, tuvieron que 
pasar aproximadamente hora 
y media para que el personal 
de seguridad pública llegara al 
lugar de los hechos.
Otra cosa que ya es una 
costumbre es que se oculte la 
información a los medios de 

comunicación tratando de hacer 
creer que son hechos aislados 
cuando la verdad del caso es 
que la robadera en Santiago, 
ya es una cosa común luego 
que lo mismo amas de casa 
que acuden al mercado, a 
instituciones bancarias, o que 
simplemente salen a la calle a 
realizar algún pago son asaltadas 
por personas que circulan a 
bordo de motocicletas, o andan 
a pie, lo mismo suceden en las 
casas habitación las que son 
saqueadas al menor descuido 
de sus propietarios. Ayer no fue 
la excepción ya que acudió la 
policía a las oficinas del INEA, 
hicieron un sinfín de preguntas, 
anotando todo en libretas y al 
final del caso no hay información 
al respecto, argumentando el 
comandante del Bosque que 
él se encuentra impedido de 
proporcionar cualquier tipo de 
información que periodistas y 
cualquier persona que desee 
estar enterada al respecto 
que lo hagan por medio de 
los voceros de la Fiscalía en 
la capital del estado. 
Así las cosas en este Santiago 
nuestro, que está tan cerca del 
Sr. De la Ascensión; pero tan 
lejos del Fiscal Veytia. Sea 
por Dios.

antiagoS
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No estoy de acuerdo 
en la alianza PAN-

PRD: Eduardo Lugo Ladrones roban 
las instalaciones 

del INEA 

Luego de considerar que el PRD y PAN es como juntar agua y aceite

*Ubicadas en el centro de la población, 
sin que la policía se haya dado cuenta

*Sin embargo dijo, soy 
institucional y obedezco la 
línea de mi partido, el PRD

de Santiago, ¿qué opinas al 
respecto?; cuando tú también 
buscas ser candidato a presidente 
municipal por Santiago. “Pues 
vamos a esperar al final el 
trabajo de posicionamiento de 
la encuesta es la que debe de 
rendir su cauce vamos a esperar 
los tiempos,  para ver quien está 
mejor posicionado por supuesto 
que sí es él, pues nos sumaremos 
a su esfuerzo a su lucha, y si soy 
yo, quien este mejor posicionado 
espero que haya reciprocidad de 
su parte, que de antemano yo 
soy institucional por eso mismo 
no me salí de Nueva Izquierda, 
no, me uní a Galileos, y por lo 
mismo tampoco me voy a otro 
partido, continuó firme en la 
lucha del PRD, y eso habla de 
congruencia moral de congruencia 
ideológica, y en ese rumbo le 
vamos a seguir dando, mi línea 
es el diálogo político, el diálogo 
sensible el diálogo amistoso, 
siempre lo he dicho cada quien 
va marcando sus derroteros, 
cada quien va marcando su 
línea, y yo voy marcando la mía 
la mía es el fortalecimiento de 
la democracia, esa es mi lucha, 
entonces yo creo que vamos por 
el camino correcto, no tengo 
confrontaciones con nadie, yo no 
respondo epítetos, no respondo 
adjetivos de ninguna especie, lo 
mío es hacer política de verdad”. 
Terminó diciendo en esta primera 
entrega el profesor Eduardo 
Lugo, quien fuera secretario de 
seguridad pública en la pasada 
administración y luego secretario 
del ayuntamiento.


